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цель работы штаба

пример, в прошлом

ром, которую

человек уже точно знает.

можно увидеть во всех вузах города, 
только взяла старт, а где-то вышла 
Волнение, множество проблем, десятки 
студентов во время сессии. Поэтому 
товка к сессии не менее важна, чем

вается первокурсник, 
уже позади.

— Я считаю, что.
шись несколько лет

этом наш разговор с проректором по учебной работе Ураль
ского политехнического института, профессором. доктором 
технических наук Л. Н. Барминым.

семестра? Что делается в этом 
отношении со стороны препо-

но, существует какая-то форма 
шефства над студентами пер-

... ......__........ ........ за ними, 
как правило, с начала учебного 
года. В том же, что касается пе-

мил коллектив Киров- 
градского завода твердых
сплавов в первом 
пятилетки.

Активную борьбу за 
номию электроэнергии

эко- 
ве-

дет коллектив Кировград- 
ского завода твердых спла
вов. О том, какой вклад в
вносят молодые рабочие 
предприятия, наш коррес
пондент попросил расска
зать секретаря заводского 
комитета комсомола Вале
рия МОРОЗОВА.

— Прежде всего хотелось 
бы сказать, что экономия 
электроэнергии — дело че
сти всего коллектива. Ведь
наш завод 
Всесоюзном

участвует 
смотре

фективности использования 
сырья, первичных и вторич-
ных материалов 
энергетических

и тепло
ресурсов.

На заводе создана комис
сия для руководства смот-

заместитель главного инже
нера Н. М. Гришин, во всех 
цехах утвержден план орга
низационно-технических ме-
роприятий по 
электроэнергии. на- 

году
эти мероприятия предусмат
ривали условнЬ-годовой эф
фект экономии 1162 тысячи 
киловатт-часов электроэнер
гии. В конце каждого квар
тала главный инженер заво
да проводит совещание, на
котором 
главный

заслушивается 
энергетик завода

Н. А. Зверев. Он сообщает 
о расходах энергоресурсов, 
о ходе выполнения основ
ных организационно-техни
ческих мероприятий по эко
номии электроэнергии, о за-
дачах на последующий
квартал. Важно отметить и 
то, что при подведении ито
гов социалистического со
ревнования между цехами
завода 
энергии 
наравне 
нико -

экономия электро- 
рассматривается

с основными 
экономическими

тех- 
по-

казателями цехов. Все эти
мероприятия позволили на-
шему коллективу сэконо
мить в прошлом году более 
1 миллиона 720 тысяч ки-
ловатт-часов 
гии.

электроэнер-

Я не случайно столь под
робно остановился на ос
новных мероприятиях наше
го завода по экономии элек-
троэнергии, ведь во 
них активное участие

всех 
при-

нимают комсомольцы и мо
лодые рабочие. Достаточно, 
пожалуй, привести такой 
пример, что наши «прожек
тористы» в тесном контакте 
с заводской группой народ
ного контроля ведут постоян
ный контроль за расходом 
электроэнергии, за осуще
ствлением основных орга
низационно - технических 
мероприятий. Так, напри
мер, заводской и цеховые 
штабы «Комсомольского 
прожектора» провели в
прошлом 
которых

году 24 рейда, в 
приняли участие

120 комсомольцев. А общий 
экономический эффект от 
совместных рейдов «КП» и 
заводской группы народного 
контроля по экономии энер-
горесурсов 
250 тысяч

составил более 
киловатт-часов.

Во втором году десятой 
пятилетки коллектив наше
го завода решил вести еще 
более активную борьбу за 
экономию электроэнергии.
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• НОВЫЕ СТИХИ ПОЭТА В. НАЗИНА

УШ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О награждении

Всесоюзного добровольного общества 
содействия армии, авиации и флоту 

орденом Ленина
За большой вклад в развитие оборонно-массовой рабо

ты в стране и подготовку трудящихся к защите социали
стического Отечества наградить Всесоюзное доброволь
ное общество содействия армии, авиации и флоту орде
ном Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПОДГОРНЫЙ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 21 января 1977 г.

В механической мастерской кислородного цеха Нижнетагильского металлургического 
(бината работает мастером комсомолец Владимир Лукович. Он трудится под девизом: 
’еешь делать сам — научи товарища!», постоянно помогает молодым рабочим советом 
елом. Молодой мастер выполняет и большую общественную работу, является членом бюро 

комсомольской организации .цеха и возглавляет штаб «Комсомольского прожектора» в кислородном цехе.
НА СНИМКЕ: В. ЛУКОВИЧ помогает молодому токарю С. АГАФОНОВОЙ разобраться в 

чертеже. Снимок А. ЗОЛЬНИКОВА.

КОМСОМОЛИЯ-
ШЕФ 
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

Недавно были 
заторам, ученым,

ЧТО МЫ ВОЗЬМЕМ
с собой в дорогу

опубликованы письмо ЦК КПСС колхозникам, рабочим совхозов, механи- 
специалистам сельского хозяйства, работникам промышленности, постав

ляющей селу материально-технические средства. всем трудящимся Советского Союза и 
постановление ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном 
социалистическом соревновании за повышение эффективности производства и качества ва- 

выполнение заДаний десятой пятилетки». С особым вниманием были вос- 
^Доку «еНТЫ молодыми тружениками села нашей области. В эти дни они ана- 

свою работу в первом году пятилетки, чтобы обобщить накопленный опыт, 
?? ег в бУДУЩем. Об опыте молодых хлеборобов Сысертского района мы* Рассказать первого секретаря Сысертского ~-‘л------- -

САППИНЕпА.

— Сейчас, когда на своих 
рабочих календарях мы пере-
листываем дни листки на-
чавшегося года, хочется еще раз 
вспомнить пройденный путь, 
проанализировать сделанное, 
взять с собой в дорогу самое 
лучшее, проверенное на опыте.
Об этом мне и хотелось 
сегодня рассказать.

бы

Итоги труда земледельцев 
подводит осень (и итоги ми
нувшего сельскохозяйственно
го года нас порадовали), но 
урожай, конечно же, начинал
ся весной.

В марте, задолго до посев-

заключены между комсомоль
скими организациями совхо
зов «Бородулинский» и «Кад- 
никовский», «Щелкунский» и 
«Никольский», между комсо
мольско-молодежными звенья
ми М. Сайтхужина из совхо
за «Бородулинский» и П. Пря- 
микова из колхоза имени 
Я- М. Свердлова.

Подобные совещания про
шли накануне страды во всех 
хозяйствах района.

Именно трудовые договора,

райкома влксм Василия

ва, которые следили за со-
блюдением норм сева. Это в 
значительной степени способ
ствовало быстрому проведе
нию работ при отличном их 
исполнении. Этой же задаче 
была подчинена деятельность
рейдовой бригады «Комсо-

ной, бюро 
приняло

нашего райкома
постановление

участии комсомольцев и
об 

мо-

соперничество между 
позволили молодым 
дельцам добиться 
результатов весной.

собой 
земле

высоких 
Назову

мольской тачанки», созданной 
в райкоме ВЛКСМ.

От посевной до уборочной 
срок большой, но мы поста
рались «уменьшить» его. 18 
июня провели совещание сек
ретарей комсомольских орга
низаций, на котором была вы
работана программа действий

лодеж и в весенне-полевых ра
ботах, в котором были четко
определены 
тружеников

задачи молодых 
села, разработа-

ны условия районного сорев
нования «Сев-76». Через не
которое время мы провели 
совещание молодых механиза
торов района. Познакомившись 
с условиями трудового сопер-
ничества, механизаторы за-
ключили между собой двух
сторонние договора о сорев
новании. Такие договора были

лишь некоторых ребят. Это 
лауреат знака ЦК ВЛКСМ 
«Золотой колос» Геннадий Ги
ацинтов, вспахавший за 6 дней 
280 гектаров, Маяк Сайтху- 
жин и Петр Прямиков, выпол
нявшие на севе по две нор
мы за смену, шофер Валентин 
Вольхин, выработавший за 
пять смен 1575 тонно-кило
метров.

И что еще хотелось бы ска
зать о весеннем периоде, так 
это то, что в это время в каж
дом хозяйстве были созданы 
комсомольские посты качест-

комитетов ВЛКСМ в период
заготовки кормов и жатвы. 
И так же, как весной, вслед 
за этим в хозяйствах были 
проведены собрания молодых 
земледельцев с соответствующи
ми повестками дня. Это моби-
лизовало 
сомольских 
зяйств, о

деятельность ком- 
организаций хо- 

чем красноречиво
говорят итоги страды. В со
ревновании «Жатва-76» при
няло участие 194 молодых ме
ханизатора, из числа которых 
было скомплектовано 25 ?ре-
менных 
дежных

комсомольско-моло- 
звеньев, экипажей,

— Леонид Николаевич, к 
сессии готовятся не только 
студенты, но и преподаватели. 
Какие формы организации сес
сии, контроля за ее ходом су
ществуют у вас?

— Два раза в неделю ректо
рат, деканат и учебная часть 
получают информацию о ходе 
сессии. Эта информация обра
батывается с помощью элект
ронно-вычислительных машин 
в вычислительном центре. Та
ким образом, итоги сессии под
водятся оперативно. Ход сессии 
контролирует также инспек
торская группа. Опа занимает
ся чисто организационной сто
роной сессии. Кроме того, в 
период сессии систематически 
выпускаются «молнии», экран 
успеваемости.

— Раз уж наш разговор за
шел о контроле за ходом сес
сии, следует сказать о штабе, 
который создан на факульте
тах вашего института по ини
циативе комитета комсомола. 
Вероятно, пока этот штаб экс-

— Безусловно, адаптация 
вчерашнего школьника в сту
денческом коллективе — во
прос сложный. В этом отноше
нии я считаю эффективным 
куре «Введение в специаль
ность». В его программу вхо
дят: организация учебного про
цесса, организация быта и от
дыха, права и обязанности сту
дента. Ну и. конечно, в период 
сессии преподаватель, закреп
ленный за группой, держит в 
поле зрения своих первокурс
ников.

— А теперь несколько слов 
о том, как проходит сессия 
у пятикурсников. Они, как пра
вило, более подготовлены. Те 
проблемы, с которыми сталки-

МОЯ РОДИНА-СССР

РСФСР
★ БЛАГОВЕЩЕНСК. В специ

альных контейнерах доставля
ют теперь известняковую му
ку на поля амурских колхозов 
и совхозов. Их выпуск начал 
Свободненский литейно-меха
нический завод. С применени
ем контейнеров отпала нужда 
в многочисленных перегруз-

минимуму по-

все же каковы его
— Штаб начал 

время весеннего 
прошлом году. В

тивное отражение хода сессии. 
В составе штаба — представи
тели комсомольских организа
ций кафедр, студенты. -'Мол
нии». экраны сессии делает 
штаб. Он же осуществляет 
контроль за проведением кон
сультаций, дополнительных за
нятий. подготовкой аудиторий 
к экзаменам.

— Леонид Николаевич, вы 
согласны с тем, что сессия ни
когда не бывает стереотипной. 
Она по-разному проходит, до
пустим, у первокурсников и 
старшекурсников. Необходимо 
время для того, чтобы перво
курсник влился R оазмеоенный 
ритм студенческой учебы. Как 
происходит адаптация перво
курсников в период учебного

агрегатов. Жатва ежедневно 
называла своих героев. Ими 
стали Николай Чернавских из 
совхоза «Щелкунский», Але-, 
ксандр Туркеев из совхоза 
«Каднпковский», Леонид Ма- 
зеин из совхоза «Никольский»,
Михаил Габбасов из 
«Бородулинский» и

совхоза
многие

другие механизаторы. И сно
ва в числе передовиков были 
названы Маяк Сайтхужин и 
Петр Прямиков.

Интересным
Минувшей 
стало и то, 
районный 
пахарей.

Одной из

новшеством
осенней кампании 
что был проведен 
конкурс молодых

форм участия мо-
лодежи в развитии сельского 
хозяйства района мы считаем 
пополнение рядов хлеборобов. 
Понимая важность почина вы
пускников школ Костромской 
области, райком ВЛКСМ вся
чески способствовал улучше
нию работы комсомольских 
организаций по профессио
нальной ориентации учащих
ся. И это дало свои плоды. 
Сегодня мы с удовлетворени
ем отмечаем, что почину кост
ромичей последовали многие 
наши выпускники. 59 юношей 
и девушек пришли трудиться 
в сельское хозяйство, 43 че
ловека изъявили желание 
учиться в сельских профтех
училищах. Многие из них уча
ствовали в уборочной страде 
минувшего года, получили 
трудовые навыки.

Я рассказал далеко не о 
всех формах участия молоде
жи в дальнейшем развитии Не
черноземья. Но это те формы, 
которые оправданы жизнью. 
Именно их мы возьмем в до
рогу, которую предстоит про
делать районной комсомоль
ской организации во втором 
году пятилетки.

ИГРЫ
НАБИРАЮТ

В минувшее 
Красноуфимске

на 
раз-

флаг финальных соревнований 
¡V Всероссийских зимних игр 
сельских спортсменов. Напом
ним, что в борьбу за почетные 
награды вступило более тысячи

от- 
игр

воскресенье 
был поднят

спортсменов, приехавших 
Средний Урал из самых 
ных уголков республики.

Впрочем, состязания в
дельных видах программы

начались задолго до торжест
венного церемониала их от
крытия. Раньше других, напри
мер, вышли помериться сипа
ми хоккеисты. В Тавде, где 
проходит турнир по хоккею с 
шайбой, его участники уже сы
грали половину матчей. К ра
дости горожан, поклонников 
этого вида спорта, в сорезно-

( ОКОНЧАНИЕ
НА 3-й СТР ).Идут состязания. Снимки А. ЛЫСЯКОВА,

нт — инициатор соревнования 
за почетное право вести вахту 
в день 60-летия Великого Ок
тября. Коллектив станции обя-
зался досрочно 
производственную 
юбилейного года, 
дополнительно 100

выполнить 
программу 
выработать 
миллионов

киловатт-часов электроэнергии.

УКРАИНСКАЯ ССР
УЖГОРОД. Выпущена пер

вая серийная продукция ново
го экспериментального завода 
газотранспортных турбоустано
вок. Это — агрегаты, предназ
наченные для очистки топлива 
перед транспортировкой его 
по трубам. Работают они на 
самом же природном газе, а 
перекачивая его, не дают ему
нагреваться, и трубы,

и каким он хочет выйти из 
стен родного института. Естест
венно. ’ito у многих старше
курсников стопроцентная успе
ваемость. На строительном 
факультете, например, про
цент удовлетворительных оце
нок. т. о. троек, упал с 20 до 
14 процентов.

— Вновь хочется вернуться 
н нашему разговору об адап
тации первокурсника. Вероят-

вого курса?
— Да. конечно, 

квалифицированные 
ватели закрепляются

редачи опыта работы, учебы, 
то большую роль в этом игра
ют наши отличники. Как пра
вило. студенты старших кур
сов шефствуют над первокурс
никами.

от полюса

ПОЛОЖЕНИЕ
В ЕГИПТЕ

КАИР. Министерство внут
ренних дел АРЕ объявило об 
отмене комендантского часа, 
который в течение трех суток 
действовал в Каире и ряде 
других крупных городов Егип
та в связи с массовыми вы
ступлениями трудящихся. Од
нако и после его отмены в
стране продолжаются аресты
рабочих, молодежи и других 
египтян, вьютупившмх против
посягательства на » 
ные права.

Непосредственной

их жизнен-

причиной
резкого обострения обстанов
ки в АРЕ явилось решение 
правительства вдвое урезать 
субсидии на поддержание 
стабильных цен на товары 
первой необходимости.

Президент Садат провел 
вчера 5-часовое совещание с 
руководителями государствен
ного и политического аппара-
та страны. Как 
агентство МЕН, в 
приняли участие 
дент X. Мубарак, 
тель народного
С. Марей, 
М. Салем,

сообщает 
совещании 

вице-прези- 
Председа- 
собрания

премьер-министр 
первый секретарь

ЦК ACC М. Халиль, министр
иностранных дел 
военный министр 
Гамаси, министр 
дел X. Фахми и
службы общей

И. Фахми, 
М. А, Аль- 
внутренних 

начальник 
разведки

К. Хасан. В сообщении агент
ства не приводится каких-либо 
подробностей о совещании и 
говорится лишь о том, что оно 
было посвящено обсуждению 
внутренней обстановки.

Руководство правящей цент
ристской партии на состояв
шемся вчера заседании высту
пило с нападками на левую 
партию, утверждая, что мно-
гие руководители 
якобы «принимали 
подстрекательской 
ной деятельности

этой партии 
участие в 

и подрыв- 
во время

последних волнений».
В египетской печати сейчас 

развязана антикоммунистиче
ская кампания, с помощью ко
торой предпринимается попыт
ка скрыть истинные причины 
взрыва возмущения трудя
щихся.

Обращают на себя внимание 
и появившиеся в последнее 
время в египетской печати 
недружественные статьи в 
адрес Советского «Союза. Их 
авторы делают попытку пред
ставить дело таким образом, 
будто бы отношение Совет
ского Союза к Египту в пос
ледние годы характеризуется 
его вмешательством во внут
ренние дела АРЕ.

Первая пар- 
автоматической

женные в 
мерзлоты,

условиях
проло
вечной

не проседают.

системы управления конвейер
ными линиями изготовлена в 
производственном объедине
нии «Электроаппарат». Всеми 
операциями по транспортиров
ке грузов ведает электроника 
Такая аппаратура будет рабо
тать на КамАЗе, на Москов
ском автозаводе имени Ленин
ского комсомола, Челябин
ском тракторном, на многих 
других крупных предприятиях

ТУРКМЕНСКАЯ ССР
★ МАРЫ. Шестой миллион 

киловатт-часов электроэнергии, 
выработанной сверх задания 

с начала месяца, записан на 
счет смены Анатолия Благова. 
На Марыйской ГРЭС эта сме-

КАЗАХСКАЯ ССР
★ КАРАГАНДА. Коллектив 

шахты имени Ленина отправил
пятнадцатый с начала 
сверхплановый эшелон

года 
угля.

Высокий темп взят в январе и 
горняками шахты имени Ко
стенко. Успехи в трудовом со
перничестве этих двух коллек
тивов базируются на мощной 
технике, которой оснащены 
предприятия. Здесь завершена 
комплексная механизация до
бычи угля. В нынешнем году 
шахтеры объединения «Кара-
гандауголь» приняли 
тельство добыть сверх

обяза- 
плана

миллион тонн угля и восемь 
сот из них — к юбилею Вели
кого Октября.

ЯСНАЯ ПРОГРАММА РАЗРЯДКИ
НЬЮ-ЙОРК. Американская печать продолжает уде

лять большое внимание речи Л. И. Брежнева на торжест
венном заседании в Туле, особенно положениям, ка
сающимся советско-американских отношений. На столе 
у президента Дж. Картера, который только что начинает
свою деятельность, отмечает газета
Монитор», сейчас лежит ясная 
осуществления разрядки.

«Крисчен Сайенс
советская программа

В центре этого плана — ограничение стратегических 
наступательных вооружений, достижение соглашения на 
основе договоренности, достигнутой в ноябре 1974 года. 
В Соединенных Штатах, отмечает газета, обращают вни
мание и на то, что в речи Л. И. Брежнева было указано 
на необходимость продолжения ведения переговоров и 
после заключения такого соглашения. Одновременно от
мечают, что Генеральный секретарь ЦК КПСС дал 
«толчок в направлении ограничения распространения 
ядерного оружия в мире».

Как пишет «Крисчен Сайенс Монитор», американские 
аналитики обратили внимание на то, что в своей речи 
Л. И. Брежнев уделил внимание венским переговорам о 
взаимном сокращении вооруженных сил и вооружений 
в Центральной Европе.

Если будет достигнут прогресс в советско-американских 
отношениях в других областях,. пишет «Крисчен 
Сайенс Монитор», то он может быть достигнут и в вопро
сах торгово-экономических отношений.

АМЕРИК А Н С К А Я 
ПЕЧАТЬ О РЕЧИ Л. И. 
БРЕЖНЕВА В ТУЛЕ 
• ПРОДОЛЖАЮТСЯ 
АРЕСТЫ РАБОЧИХ 
• НЕОБХОДИМО

ОСТАНОВИТЬ
ГОНКУ ВООРУЖЕНИЙ

ВАШИНГТОН. «Долой «в-1», 
«Нам нужны школы, а не само
леты», «Остановить гонку во-
оружений» такие трапспа-

СПЛОЧЕНИЕ 
НЫХ МАСС 
ны школы, 
МОЛЕТЫ».

НАРОД- 
• «НУЖ- 
А НЕ СА-

Против происков
реакции

ЛУАНДА. Крепить бди
тельность, давать решитель
ный отпор проискам между
народной и внутренней реак
ции призвал ангольских тру
дящихся председатель На
родного движения за осво
бождение Анголы (МПЛА), 
президент Народной Респуб
лики Ангола А. Нето.

Силы международного им
периализма и реакции, за
явил он, выступая на массо
вом митинге в Луанде, не 
хотят мириться с прогрес
сивными 'преобразованиями, 
проводимыми в ряде стран 
независимой Африки. Не
сколько дней назад они осу
ществили вооруженную про-

ранты появились перед Белым 
домом. Представители общест
венности столицы провели мас
совый митинг протеста против 
раздуваемой Пентагоном гонки 
вооружений.

Выступившие на митинге 
член палаты представителей 
Дж. Бингэм, исполнительный 
директор организации граж
дан за разумный мир С. Готлиб 
и другие ораторы указали, что 
в насте • • ' "пемя перед аме
риканским народом стоит зада
ча оста:. производство до
рогостоящих. по абсолютно не
нужных стране бомбардиров
щиков «В-1».

В то время, когда власти ут
верждают. будто нет денег для 
улучшения системы школьного 
образования в стране, указали 
участники митинга, Пентагон 
добивается строительства 244 
бомбардировщиков «В-1», каж
дый из которых стоит 93.8 
миллиона долларов.

Митинги протеста под лозун
гом «Долой <В-1» состоялись 
еще в 111 городах США.

вокацию против
Республики Бенин.

А. Нето указал,

Народной

решения 
развитию

важных
ЧТО ДЛЯ 

задач по
промышленности.

сельского хозяйства, повыше
нию уровня жизни анголь
ского народа необходимо 
сплочение народных масс 
вокруг МПЛА и его програм
мы, единства в рядах самого 
движения.

ТРЕБОВАНИЕ ТРУДЯЩИХСЯ
АНТАНАНАРИВУ. Немедлен

ного прекращения поставок 
вооружений южно-африкан
ским расистам, а также во
оруженных провокаций режи
ма Солсбери против Мозам
бика, Ботсваны и других неза
висимых стран Африки потре
бовали участники митинга, 
созванного здесь по призыву 
Федерации профсоюзов тру
дящихся Мадагаскара (ФИ- 
СЕМА).

(ТАСС, 24 января].
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СЫНОМ

отчизны 
веоным

ПОГРАНИЧНИКИ В РЯДАХ ПЕРВОПРОХОД
ЦЕВ БАМа ® ТЕМ, КТО ХОЧЕТ СТАТЬ ПИЛО
ТОМ © СЧАСТЛИВОГО ПЛАВАНИЯ ВАМ, 
УРАЛЬЦЫ!

ПАМЯТНИК ДЛИНОЮ
В 200 КИЛОМЕТРОВ

Много лет прошло с той 
поры, как стихли залпы ору
дий. Нет тревожного гула са
молетов, грохота танковых гу
сениц и артиллерийских само
ходок, не раздается сухой 
треск автоматов и пулеметов. 
Давно поросли травой сол
датские окопы, траншеи, до
ты и блиндажи. На полях быв
ших сражений выросли новые 
дома, заводы, школы, кино
театры и парки. Взрослыми 
стали мальчишки и девчонки, 
которые родились уже после 
Великой Отечественной.

Но память о великом под
виге нашего народа, армии и 
флота жива. Недавно собра
лись мы, ветераны Великой 
Отечественной войны, защи
щавшие город-герой на Не
ве — Ленинград. Собрались 
там, где мы в годы войны 
держали оборону города. Этот 
участок земли в то время на
зывался Ораниенбаумским 
плацдармом. Это был неболь
шой клочок земли, занимав
ший площадь в длину пример
но 65 км и ширину до 35 км. 
Ораниенбаумский плацдарм 
имел важное стратегическое 
значение для обороны Ленин
града. Фашистские войска день 
и ночь вели обстрел наших 
позиций, пытаясь прорвать 
оборону. Отступать нам было 
некуда: за нашей спиной был 
Финский залив. Боеприпасов 
было маловато, да и с пита
нием было неважно. Но дер
жались мы стойко и не усту
пили врагу.

Находясь на земле, политой 
кровью наших боевых това
рищей, мы вспомнили боевые 
годы на Ленинградском фрон
те. Нелегкая это память. Но 
без нее нельзя, потому что 
это — память о погибших 
друзьях, память ветеранов и 
всего советского народа. Я с 
великой гордостью и большим 
волнением вспоминаю всегда 
о подвиге наших солдат — 
защитников Ленинграда.

Я был комиссаром 402-го

Краснознаменного полка
Ленинградского фронта. В 
нем было немало уральцев, 
которые мужественно сража
лись за город на Неве. Мно
гие из них и сейчас живут на 
Урале и хорошо помнят бое
вые дни.

С ветеранами войны я прое
хал по кольцу вокруг Ленин
града и осмотрел все памят
ники. Это была дорога дли
ной в 200 километров, кото
рые называются сейчас «Зе
леным поясом славы защит
ников Ленинграда». Этот па
мятник создан после 20-летия 
со дня разгрома осадной фа
шистской армии под Ленин
градом силами ленинградцев, 
тысячи горожан добровольно 
выезжали по воскресным дням 
туда, где 900 дней и ночей не 
прекращались бои. Они рабо
тали на создании зеленого 
пояса славы, где в годы вой
ны героические защитники Ле
нинграда остановили фашист
ские полчища, рвавшиеся к 
городу. Этот своеобразный 
мемориал представляет собой 
целую цепь памятников, со
оружений и ансамблей, пар
ков, рощ и садов, танков и 
орудий, поставленных на по
стаменты, в честь соединений 
и частей, державших оборо
ну Ленинграда.

Прошло много лет после 
победы над врагом. И сейчас 
каждый из нас, ветеранов вой
ны, радуется, видя успехи и 
счастливую жизнь нашего на
рода.

Мне часто приходится встре
чаться с молодежью. Ей я 
рассказываю о героических 
подвигах армии и народа. Мо
лодежь с большим внимани
ем слушает беседы и расска
зы о подвигах своих отцов, 
дедов, которые в годы Вели
кой Отечественной войны от
стояли завоевания Великого 
Октября.

И. ШАПОВАЛОВ, 
ветеран войны, 

подполковник в отставке.

ПОБЫВАТЬ на БАМе, 
познакомиться с пер
вопроходцами, при

нять участие в укладке свое
го звена в железнодорожную 
магистраль — мечта каждо
го из нас. Вот почему весть 
о том, что на центральный 
участок Байкало-Амурской 
магистрали будет высажен 
Комсомольске - молодежный 
«пограничный десант», с 
молниеносной быстротой об
летела корабли, заставы и 
подразделения нашего окру
га. Каждому хотелось по
ехать на грандиозную строй
ку. Этой чести были удостое
ны лучшие представители 
Краснознаменного Дальнево
сточного пограничного окру
га, передовики социалистиче
ского соревнования, мастера 
пограничной службы, высо
коклассные специалисты. 
Среди них были и уральцы.

Сержант Владимир Десят
ков призывался из Свердлов
ской области, служит он на 
заставе имени героя-погранич
ника Михаила Павленко. 
Владимир — командир отлич
ного отделения, секретарь ко
митета ВЛКСМ заставы. Это 
подразделение длительное 
время является отличным. В 
одном купе с сержантом Де
сятковым едет его земляк еф
рейтор Александр Смышляев. 
Он служит в авиационном 
подразделении. Ему и его то
варищам доверено обслужи
вать вертолеты. готовить 
сложную технику к полетам. 
В отличном отделении все 
авиамеханики являются спе
циалистами I класса. Летчики 
довольны их работой.

Каждый участник десанта 
понимал, что он едет на Бай
кало-Амурскую магистраль 
не просто посмотреть строй
ку века, познакомиться с те
ми, кто там работает, а уста
новить тесные деловые связи 
с комсомольцами и моло
дежью БАМа, рассказать им 
о трудной, но почетной служ
бе воинов границы, наконец, 
внести свой конкретный 
вклад в строительство трас
сы.

Первая встреча со строи
телями БАМа состоялась в 
поселке Нагорном. Началь
ник строительно-монтажного 
поезда 577 Л. А. Беляев ска-

КАК НАУЧИТЬСЯ во
дить самолеты, пры
гать с парашютом? 

Каковы условия приема в 
Свердловский аэроклуб 
ДОСААФ? Принимают ли 
на учебу девушек? Все эти 
вопросы задают в своих 
письмах многие читатели на
шей газеты, интересующиеся 
авиацией.

Сегодня мы помещаем рас
сказ начальника Свердлов
ского аэроклуба ДОСААФ 
Александра Григорьевича 
ФУРМАНА, который послу
жит ответом на эти письма 
наших читателей.

«ПОГРАНИЧНЫЙ ДЕСАНТ» НА БАМе
•зал, что коллектив поезда в 
рекордно короткий срок про
ложил колею до разъезда 
Якутский, где проходит гра
ница Амурской области и 
Якутской АССР, добившись 
лучших показателей среди 
всех коллективов. Ему вру
чены переходящие Красные 
знамена управления «Глав- 
БАМстроя», Амурского обко
ма ВЛКСМ и Нерюнгринско- 
го горисполкома. Здесь мы 
познакомились с бригадиром 
комсомольско - молодежной 
комплексной бригады Нико
лаем Жарчинским, руками 
которой построен поселок 
Нагорный, Анатолием Павло
вым — командиром головно
го отряда «Якутский комсо
молец», лауреатом премии 
Ленинского комсомола Миха
илом Зориным, секретарем 
комитета ВЛКСМ СМП-577 
Леонидом Акопяном. Побы
вали на месте укладки «зо
лотого» звена, прошли по ре
кордным рельсам, которые 
уложила накануне бригада 
Г. Гараева.

На следующий день мы 
приняли участие в комсо- 
мрльско-молодежном суббот
нике. В Джелтулакском рай
коме ВЛКСМ нам сообщили, 
что деньги, заработанные на 
нем, решено перечислить на 
сооружение обелиска борцам 
революции на Красной пло
щади в столице нашей Роди
ны городе-герое Москве.

Вечером в Доме культуры 
«Юность» состоялась встре
ча с передовыми монтажни
ками, строителями, монтера
ми пути, шоферами, взрыв
никами, мостостроителями и 
другими специалистами.

Последний день пребыва
ния на Байкало-Амурской 
магистрали был самым насы
щенным. Мы идем к неболь
шим вагончикам, разместив
шимся неподалеку от буду
щего вокзала станции Тын
да. Там, в одном из них, йме- 
нуемом прорабским, нас жда
ли строители бригады имени 
XXV съезда КПСС, которую 
возглавляет Иван Николае
вич Варшавский. Несмотря

на морозную погоду, в вагон
чике тепло, в железной печ
ке потрескивают дрова. И. Н. 
Варшавский и члены его 
бригады встречают нас как 
старых знакомых. Сразу же 
завязывается непринужден
ная беседа. О делах СМП- 
567 и бригады рассказывает 
парторг Николай Прохорович 
Рогачев.

—В нашем поезде есть та
кая традиция: ежемесячно 
поднимать флаг в честь по
бедителей социалистического 
соревнования,—говорит он.— 
Так вот из десяти месяцев 
первого года десятой пятилет
ки бригада Варшавского 
шесть раз завоевывала пер
вые места.

— В нашей бригаде тру
дится 25 человек, — продол
жает разговор И. Н. Варшав
ский. — Прибыли мы из раз
ных мест нашей Родины с 
одним желанием: принять 
участие в строительстве БАМа. 
Специальности у всех были 
разные, порой не имеющие 
никакого отношения к про
фессии монтера пути, но это 
не помешало нам быстро ос
воиться в новой обстановке, 
стать настоящими специалис
тами. Были и такие, кто не 
выдерживал испытания на 
прочность. С ними мы расста
вались без сожаления.

Из разговора с Иваном 
Николаевичем, его товарища
ми мы узнали, что брига
дир — бывший пограничник.

Много интересного расска
зали о своей работе Вя
чеслав Ковалев, Зинаида Пи- 
воваренко, Михаил Столбов. 
Любовь Слепова, Сергей 
Яворский и другие.

Бригадир комсомольско- 
молодежной бригады имени 
XXV съезда КПСС И. Н. 
Варшавский предложил за
ключить договор о социали
стическом соревновании 
между бригадой и одной из 
застав нашего округа. Пред
ложение было с удовольст
вием принято.

Но вот разговор окончен. 
Из теплого вагончика все 
выходят на морозный воз

дух. Пора приступать к 
укладке «пограничного» .зве
на в трассу Байкало-Амур
ской магистрали.

Вячеслав Ковалев, Миха
ил Столбов, Сергей Явор- 

’ский раздают рабочие инст
рументы пограничникам. 
Бригадир подает команду 
уложить шпалы на насы
пи. Да, на этот раз можно 
обойтись и без путеукладчи
ка. Хочется все сделать свои
ми руками: уложить шпалы, 
рельсы, зашить звено. И сде
лать это так, чтобы никто не 
сказал, что здесь работали не 
специалисты. Все должно 
быть выполнено по всем пра
вилам. Пусть не так быстро, 
как это получается у строите
лей, но так,же качественно 
и добротно.

И вот забиты последние 
костыли. Варшавский прове
ряет качество работы. Пре
тензий нет. Линия Байкало- 
Амурской магистрали стала 
на 25 метров длиннее. «По
граничное» звено легло в 
стройку века прочно и на
долго, как прочна и неруши
ма будет отныне дружба во
инов границы со строителя
ми БАМа.

В этот же день на окраине 
Тынды, где проходит грани
ца города, состоялся торже
ственный митинг, посвящен
ный установке символическо
го «пограничного» столба и 
памятного щита, где изобра
жена карта нашей Родины с 
нанесенной на ней линией 
Байкало-Амурской магистра
ли. Над картой надписи: «Го-

сударственную границу 
СССР охраняет весь совет
ский народ» и «БАМ строит 
вся страна».

II вот последний день пре
бывания на БАМе подошел
к концу. Участники комсо
мольско-молодежного погра
ничного десанта оживленно 
обменивались впечатления
ми, увозя с собой самые при
ятные воспоминания.

Прощальный гудок тепло
воза, и поезд медленно ото
шел от станции, оставляя в 
морозной дымке . столицу 
БАМа — Тынду.

«Мы не прощаемся с то
бой, Байкало-Амурская ма
гистраль, — говорили по
граничники, — мы не про
щаемся с вами, отважные 
первопроходцы. Мы' еще не 
раз встретимся с вами. Нача
ло большой и крепкой друж
бы положено. До новых 
встреч!».

Подполковник 
Ю. ГУРЬЕВ.

На снимке: укладка «Бограничного» звена на Байкало-Амурской магистрали. 
Снимок В. СЕМЕНЮКА.

ПУТЬ В НЕБО
23 января 1977 года испол

нилось 50 лет Всесоюзному 
добровольному обществу со
действия армии, авиации и 
флоту СССР. Созданный в 
1927 году путем объединения 
ОСО (общество содействия 
обороне), ОДВФ (общество 
друзей воздушного флота) и 
ДОБРОХИМа (добровольное 
общество химической оборо
ны) — ОСОАВИАХИМ, затем 
ДОСААФ сыграл большую 
роль в военно-патриотическом 
воспитании молодежи, в под
готовке для страны летчиков, 
планеристов, парашютистов, 
мотористов, ворошиловских 
стрелков, в обучении граждан
ского населения противовоз

душной и химической обо
роне.

В 30-е годы быстро разви
вающийся воздушный флот 
ощущает большую нехватку 
летчиков, авиационных техни
ков, механиков, и в стране ор
ганизовывается большая сеть 
аэроклубов. Шеф воздушно
го флота — комсомол посы
лает в аэроклубы по комсо
мольским путевкам своих луч
ших представителей.

В 1933 году создается аэро
клуб и в Свердловске. Учеба 
шла без отрыва от производст
ва. Рабочие Уралмаша, БИЗа, 
студенты свердловских инсти
тутов и техникумов после ра
боты садились за парты изу

чать устройство самолета, па
рашюта, аэродинамику, само
летовождение. А после окон
чания теоретического курса ин
структоры аэроклуба подни
мали на самолетах летчиков в 
небо.

За прошедшие 43 года в 
аэроклубе было подготовлено 
более 10 тысяч летчиков, па
рашютистов, планеристов, авиа
моделистов. Многие из них в 
годы Великой Отечественной 
войны сражались с фашист
скими асами, а 15 выпускни
ков клуба были удостоены зва
ния Героя Советского Союза, 
два воспитанника клуба были 
удостоены этого высокого зва
ния дважды.

После войны в клубе про
должается подготовка моло
дежи. В 1953 году впервые
свердловские спортсмены-
парашютисты были удостоены 
звания мастера спорта СССР. 
С тех пор в клубе подготов
лено более 70 мастеров спор
та парашютистов, 15 мастеров 
спорта летчиков, 10 мастеров 
планерного спорта, 3 мастера 
вертолетного спорта и 12 мас
теров спорта авиамоделистов.

Свердловские спортсмены 
известны по всей стране.,Мно
гие наши парашютисты входи
ли в состав сборной команды 
СССР. Сейчас в сборной СССР 
по авиамодельному спорту 
семь наших спортсменов.

В эти дни идут занятия но
вого набора спортсменов пи
лотов, парашютистов, авиамо
делистов.

Как и прежде, молодежь

стремится в небо. И, учитывая 
огромное количество желаю
щих учиться в клубе, мы стре
мимся отобрать из них наибо
лее достойных.

Основные требования к кан
дидатам в пилоты: иметь сред
нее образование; возраст 18— 
23 года; быть годным по сос
тоянию здоровья к работе на 
самолетах; для парашютистов
возраст установлен 17 
годе.
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Учитывая, что обучение про
водится без отрыва от основ
ной работы и учебы, в клуб 
принимают только юношей и 
девушек, проживающих в го
роде Свердловске.

А. ФУРМАН, 
начальник Свердловского 

авиационного клуба 
ДОСААФ, мастер спорта

СССР.

! СЛУЖАТ ТВОИ ЗЕМЛЯКИ

ИХ АДРЕС-МОРЕ
В училище их называют земляками. И они верны своему уральскому землячеству.

Раньше эти ребята не знали друг друга, хотя двое из них жили в одном городе,— 
курсант Свердловского суворовского училища Леонид Кучма и учащийся свердловской сред
ней школы № 74 Валерий Козлов. Третий — Александр Кузнецов — учился в школе в 
Новой Ляле. Они окончили учебные заведения, и судьба свела молодых уральцев на Дальнем 
?ОСЛ°^е’ в стенах Тихоокеанского высшего военно-морского училища имени адмирала 
С. О. Макарова — все трое успешно сдали вступительные экзамены и надели форму 
курсантов, о которой давно мечтали.

Молодые уральцы на пороге офицерской службы, они учатся на пятом выпускном 
курсе. Все трое — отличники боевой и политической подготовки. Командование училища 
сообщило об этом редакции нашей газеты, а преподаватель Тихоокеанского высшего воен
но-морского училища капитан первого ранга Г. В. КЫНИН рассказал о наших земляках- 
тихоокеанцах.

Каждый год в наше учили
ще, находящееся во Влади
востоке, приезжают юноши со 
всех концов страны, это те, 
кто решил посвятить свою 
жизнь морю и военной служ
бе. Ежегодно к цам поступа
ют и молодые уральцы, при
ходят юноши в основном пос
ле окончания средних школ. 
Но почти в каждом наборе 
есть выпускники Свердловско
го суворовского училища. Ска
жу откровенно, что они, осо
бенно в начале учебы, выгод
но отличаются от своих свер
стников —т это люди, знако
мые с требованиями воинской 
службы, как правило, они ос
ваивают профессию морского 
офицера старательно и успеш
но с первых же дней курсант
ской жизни.

л
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Леонид Кучма — один из 
| таких ребят. Сейчас главный 
( корабельный старшина явля- 

В ется секретарем комсомольской 
К организации класса и старши

ной роты. Леонид Кучма —- 
кандидат в члены КПСС. Он 
передовик учебы, всегда и вез
де успевает: и в училище, и в 
дальних морских походах во 
время учебной практики на 
боевых кораблях Краснозна- 
менцрго Тихоокеанского флота. 
Тысячемильные походы закали
ли молодого моряка, выпесто
вали его’характер. Кучма, кро
ме своей военной специально

сти, осваивает и морское дело, 
он готовится к встрече с морем 
в должности офицера. Как бы 
ни была романтична эта про
фессия, в пей больше трудо
вых будней. Леонид знает это 
и готовится к ним упорно, на
стойчиво.

Еще дома, в далекой от мо
ря «сухопутной» Новой Ляле, 
«заболел» морем Саша Кузне
цов, и поэтому неудивительно, 
что, как только он закончил 
среднюю школу № 1, сразу 
же нашел путь в наше учи
лище. Здесь молодой уралец 
сумел выдержать конкурсный 
экзамен и стал курсантом, 
здесь он вступил кандидатом 
в члены нашей Коммунистиче
ской партии, познал трудно
сти и красоту службы военно
го моряка. Александр сейчас 
старшина роты и ударник уче
бы. Командиры отмечают его 
старание и настойчивость в 
освоении морского дела, в ов
ладении своей профессией.

Море — стихия, оно шутить 
не любит. И Александр Кузне
цов готов встретиться с ним, 
как офице'р Военно-Морского 
Флота. Впереди ждут его мно
гомильные пути по морям и 
океанам, уральский парень 
готов1 ■ пройти с честью через 
все испытания, выпадающие на 
долю военного моряка. Пору

кой тому —- его хорошая под
готовка к встрече с морем.

Выпускника свердловской 
средней школы № 74 Валерия 
Козлова тоже увлекала роман
тика службы в Военно-Морс
ком Флоте, и он тоже приехал 
во Владивосток, в наше учи
лище. Учеба юноши из Сверд
ловска чередовалась с дальни
ми походами па боевых кораб
лях. Так проходило становле
ние будущего морского офице
ра — как человека и как спе
циалиста. Отличительные чер
ты характера Валерия — целе
устремленность и собранность. 
И, очевидно, эти черты буду
щего офицера помогают Козло
ву сделать многое: он секре
тарь комсомольской организа
ции своего класса, передовик 
в учебе и отличник Военно- 
Морского Флота. В училище 
Валерий Козлов стал коммуни
стом, он проводит большую об
щественную работу. С него бе
рут пример другие курсанты.

Скоро Леонид Кучма, Алек
сандр Кузнецов и Валерий 
Козлов станут офицерами на
шего прославленного Военно- 
Морского Флота.

Счастливого плавания, ураль
цы! Желаем вам не менее се
ми футов под килем!

НА СНИМКАХ (по порядку): 
Леонид Кучма, Александр 
Кузнецов, Валерий Козлов —- 
курсанты Тихоокеанского выс
шего военно-морского учили
ща имени адмирала С. О. Ма
карова.

Железнодорожная 
школа № 2 Сверд

ловска — одна из восьми 
школ Российской Федера, 
ции, где создана и активно 
работает следопытская груп
па «Поиск-49», которая за
нимается поиском ветера
нов войны 49-й отдельной 
стрелковой бригады. Ре
зультаты этого поиска, а 
также воспоминания ветера
нов, их фотографии нашли 
отражение в стендах и аль
бомах секции Великой Оте
чественной войны — одной 
из секций ленинской комна
ты школы.

В ленинской комнате на 
экскурсиях часто бывают 
школьники из разных клас
сов. Сюда их приглашают 
активисты — одноклассни
ки, работающие в уже упо
мянутой секции Великой 
Отечественной войны, а 
также секциях: интернацио
нальной дружбы, в ленин
ской и других. Во время та
ких экскурсий ребята узна
ют о многом: и о том, что 
созданная библиотека о Ле
нине из книг на всех язы
ках мира постоянно попол
няется, и о том, что недавно 
получена посылка из Бель
гии от организованного пио
нерского отряда, и о многом 
другом.

К дате 35-летия разгрома 
фашистов под Москвой еле-

НАША ЮРИДИЧЕСКАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ ------------------------------------------

ЛЬГОТЫ ПО НАЛОГАМ
Военнослужащим и призван

ным на сборы военнообязан
ным предоставляются льготы 
по налогам с денежного до
вольствия в соответствии с дей
ствующим законодательством. 
Эти льготы заключаются в пол
ном или частичном освобожде
нии от подоходного, сельско
хозяйственного налогов, нало
га на холостяков, одиноких и 
малосемейных граждан, а так
же в освобождении от неко
торых сборов.

От подоходного налога ос
вобождаются: солдаты, мат
росы, сержанты и старшины 
срочной службы — со всех 
видов денежного довольствия, 
премий, наград, получаемых в 
воинской части (учреждении, 
учебном заведении, предприя
тии и организации). Военные 
строители — с заработков, по
лучаемых в военно-строитель
ных отрядах. Солдаты, матро
сы, сержанты и старшины запа
са, призванные в Советскую

ВСТРЕЧА ПОИСК 
СЛЕДОПЫТОВ

С ВЕТЕРАНАМИ
допыты «Поиска-49» под 
руководством учителя шко
лы Людмилы Николаевны 
Овчинниковой готовились 
особенно тщательно. Ведь 
именно 35 лет назад начал
ся боевой путь Уральской 
49-й отдельной стрелковой 
бригады, которая в составе 
16-й армии гнала фашистов 
от Москвы до Кенигсберга. 
Вновь полученные материа
лы от ветеранов были вни
мательно изучены и оформ
лены в альбоме. В оформле
нии ленинской комнаты 
школьникам активно помога
ют шефы, комсомольцы 
Уральского отделения Цент
рального научно-исследова
тельского института Мини
стерства путей сообщения. 
Ждали следопыты и гостей, 
ветеранов войны 49-й, брига
ды, свердловчан: Д. И. 
Стешева. Н. Н. Олюнина, 
М. И. Тереховца и других.

На очередную экскурсию

Армию и Военно-Морской 
Флот на учебные или прове
рочные сборы, — с денежного 
довольствия, получаемого в 
армии и на флоте в связи с 
прохождением учебных прове
рочных сборов.

От уплаты сельскохозяйст
венных налогов освобождают
ся: хозяйства колхозников и 
хозяйства не членов колхоза, 
член семьи которых, числящей
ся в составе хозяйства, нахо
дится на действительной воен
ной службе, если в семье не 
осталось других трудоспособ
ных, кроме жены или матери 
военнослужащих, имеющих де
тей в возрасте до 8 лет; хо
зяйства, в состав которых вхо
дят инвалиды Отечественной 
войны первой группы, при на
личии только одного трудоспо
собного; хозяйства, в состав 
которых входят инвалиды Оте
чественной войны второй груп
пы, если в семье при одном 
трудоспособном имеются дети 

в ленинскую комнату следо
пыты пригласили учащихся 
7-х классов школы. Им они 
рассказали о своем поиске, 
показали материалы, со
бранные по 49-й бригаде, 
рассказали о том, как они 
в 1974 году принимали у 
себя в школе ветеранов это
го соединения, прибывших 
на встречу в Свердловск, о 
той интересной переписке с 
ветеранами н семьями по* 
гибших воинов, которую сле
допыты ведут, о поездке на 
места боев.

Аплодисментами привет
ствовали ребята приход в 
ленинскую комнату ветера
на бригады Я. А. Антропо
ва, бывшего старшину арт
дивизиона. Яков Андреевич 
всегда желанный гость в 
школе, его давно знают и 
любят. Он один из первых 
ветеранов 49-й, которого 
разыскали следопыты. Яков 
Андреевич всегда может

в возрасте до 16 лет; хозяйст
ва, имеющие в своем составе 
инвалидов Отечественной вой
ны первой и второй' групп и 
двух трудоспособных, при на
личии пяти и более детей в 
возрасте до 16 лет.

Льготы по сельскохозяйст
венному налогу предусмотрен
ные для хозяйств, в состав ко
торых входят военнослужащие, 
предоставляются также хозяй
ствам, в состав которых вхо
дят военные строители воен
но-строительных отрядов Ми
нистерства обороны СССР.

В соответствии с действую
щим законодательством граж
дане, не имеющие детей; муж
чины, как холостяки, так и 
состоящие в зарегистрирован
ном браке, в возрасте свыше 
20 и до 50 лет, и женщины, 
состоящие в зарегистрирован
ном браке, в возрасте свыше 
20 и до 45 лет, облагаются на
логом на холостяков, одино
ких и малосемейных граждан 

найти контакт С любой ау
диторией школьников, будь 
то ребята пятых классов или 
десятиклассники. На этот раз 
Яков Андреевич поделился 
воспоминаниями о боях за 
деревни Духанино и Тимо
шино на Волоколамском на
правлении, рассказал о своих 
боевых командирах А. А. 
Исакове и А. И. Вострокну- 
тове. С болью в сердце со
общил он, что именно в боях 
на Волоколамском направле
нии потерял первого своего 
командира Исакова. А с Але
ксандром Игнатьевичем Во
строкнутовым они встреча

ются и ныне, он живет в 
Перми.

На этой же встрече Яков
Андреевич передал 
пытам очередное 
совета ветеранов 
ску ветеранов 

[ следо- 
задание 

по розы-
49-й брига

ды свердловчан. Ребя-
там и предстоит развернуть 
свою поисковую работу с 
тем, чтобы число найден
ных ими ветеранов войны 
увеличилось.

Долго не отпускали ребя
та ветерана войны. Вопро
сам и ответам не было 
конца.

Так состоялась одна из 
экскурсий в ленинскую ком
нату, которую провели сле
допыты «Поиска-49» желез
нодорожной школы 
Свеодловска.

В. ЧЕРНОСКУТОВ.
2

СССР. От уплаты этого налога 
освобождаются все военнослу
жащие срочной службы, кур
санты и слушатели военно
учебных заведений, не имею
щие офицерских званий, а 
также военные строители воен- 
но-строительных отрядов и их 
жены независимо от возрас
та. В случае увольнения воен
нослужащих в запас по болез
ни эта льгота сохраняется 
течение одного года 
увольнения.

Военнослужащим и 
строителя^ выдаются 

в
Днясо

военным 
для от-

правки их семье удостовере
ния на право получения л..гот 
по действующему законода
тельству. Форма этих удо
стоверений установлена прика
зом министра обороны СССР 
от 28 мая 1965 года № 174. Они 
выдаются военнослужащим
срочной службы и военным 
строителям один раз на весь 
период прохождения службы 
ь месячный срок со дн» за
числения их в списки части. 
3 удостоверении указывается 
день призыва и полный срок 
действительной срочной 
службы.

ОТКЛИК ЧИТАТЕЛЯ

Пемнм
тот
парад...

В газете «На смену!» 3 но
ября 1976 года был опублико
ван материал В. 'Гулякова из 
Нижнего Тагила «Парад бес
смертия» — о том параде, что 
прошел на Красной площади 7 
ноября 1941 года и яркой стра
ницей вошел в летопись Вели
кой Отечественной войны.

Я решил написать вам по
тому, что этот материал очень 
взволновал меня, заставил еще 
раз пережить то, что осталось 
в памяти на всю жинзь. Ведь 
я тоже тогда был на Красной 
площади, участвовал в параде 
и помню его очень хорошо. 
И тех людей знаю, о которых 
пишет автор: А. Голубятнико
ва, А. Орлова. М. Ванжина, 
Г. Целоусова. Очень хорошо 
помню и тагильчанина Анато
лия Юдина, у меня хранится 
фотография тех военных лет, 
где мы сняты вдвоем с ним.

ПрошЛо уже много време
ни с тех незабываемых лет. К 
сожалению, я не знаю адресов 
многих из тех, с кем воевал 
и с кем был на Красной пло
щади в том ноябрьском парад
ном строю. Возможно, кто-ли
бо из них вспомнит меня и 
откликнется на «Парад бес
смертия» и на это мое письмо. 
А может быть, можно будет 
организовать и встречу ураль
цев, участников парада в Моск
ве 7 ноября 1941 года.

Немного о себе. Я, Бякин 
Василий Степанович, 1921 го
да рождения, до Великой Оте
чественной войны работал в 
Свердловске наладчиком на 
Уральском турбомоторном за
воде. В ряды Красной Армии 
был призван в октябре 1940 
года Орджоникидзсвским рай
военкоматом Свердловска. 
После демобилизации из Во
оруженных Сил с 1946 года 
живу на станции Монетная. 
Работаю фрезеровщиком-зубо
резчиком на Монетном ремонт
но-механическом заводе.

В. БЯКИН.
Почтовый адрес Василия 

Степановича Бякина: Сверд
ловская область, город Бере
зовский. станция Монетная, 
улица Железнодорожников, 24.

■
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Уж лучше 
за грабеж
и взятку

• «НА СМЕНУ!»® 25 января 1977 года • 3 стр.»

Разразившийся недавно в 
Гватемале скандал получил 
необычно широкую огласку. 
Конечно же, арест группы по
лицейских — почти сенсация. 
Тем более что блюстители 
порядка на протяжении дли
тельного времени не только 
брали взятки, но и занима
лись вооруженным грабежом. 
А некоторые стояли во главе 
преступных банд.

Полицейский аппарат Гва
темалы насквозь пронизан 
коррупцией. Заоубежная пе
чать не раз сообщала о том, 
что гватемальские полицей
ские за определенное возна
граждение выпускают на сво
боду уголовников, покрывают 
гангстеров, а порой оказыва-
ют им и прямое 
разумеется, тоже 
стзующую мзду.

И вот министр

содействие, 
за соответ-

внутренних
дел и начальник полиции спеш-
но разработали
кальной чистки, 
вающий изгнание

план ради- 
предусматри-

скомппометиоовавших
ПОЛИЦИИ 

себя
лиц. План был одобрен пре
зидентом, получил щедрые 
похвалы местной печати. От
ныне, писали газеты, наши 
граждане могут жить спокой
но, законность соблюдена, 
поеступники — за оешеткой. 
Казалось бы, конфликт ис
черпан.

Но тут в газетах появилось 
сообщение, которое постави
ло все с ног на голову. Ока
зывается, вовсе не стремле
ние очистить полицейский ап-
парат коррумпированных
и преступных элементов побу
дило власти произвести аре
сты. «Скандал» был задуман, 
организован и раздут прави
тельственной печатью умыш
ленно. Зачем? Во-первых, что
бы попытаться успокоить об
щественность и хотя бы ча
стично восстановить подорван-
ный авторитет 
вторых, и это 
таться скрыть 
и подлинные

полиции, 
главное, 
истинное 

функции

А во- 
попы- 
лицо 

поли
цейского аппарата.

В чем они выражаются? В 
политическом гангстеризме, 
санкционированном властями. 
В репрессиях и пытках, кото-
рым подвергают 
щих в подвалах 
тов и секретных 
их затем убивают, 
тавляют на обочи:

инакомысля- 
комиссариа- 
служб, где 
а трупы ос- 

нах дорог и
окраинах городов, сбрасыва-
ют с вертолетов в коатеры
вулканов и открытое море, за
капывают на тайных кладби
щах, которые время от вре
мени обнаруживают крестья
не, когда пашут землю.

Террор в Гватемале приоб
рел невиданный размах. За 
два десятилетия пребывания 
у власти реакционной военщи
ны, писала кубинская газета 
«Гранма», в стране убито по 
политическим мотивам 25 ты-
сяч г 
тысяч

противников режима, 20 
i «пропало без вести».

Те, кто выступает против тер
рора, за свободу и демокра
тию, становятся жертвами по
литики насилия, проводимой
правящей верхушкой с 
щью армии, полиции и 
стских группировок.

Недавно прозвучало

помо- 
фаши-

еще
одно разоблачение гватемаль-
ского режима. На 
в гватемальском

этот раз 
конгрессе.

Член парламента от Христиан
ско-демократической партии 
Энрико Гильен Фунес поведал 
о тайном намерении высше
го руководства полиции унич
тожить всех членов парла
мента от оппозиции.

Тогда в конгресс были вы
званы министр внутренних 
дел и начальник полиции для 
дачи «исчерпывающих и убе
дительных разъяснений». На
чалось расследование. Назре
вал крупный скандал...

Вот тут-то и был состряпан
«контрскандал», появился
план радикальной чистки, аре-
стована

В верхах,
группа полицейских.

видимо,
так: пусть лучше

рассудили 
обвинение

в грабежах и взятках — ведь 
в «свободном» мире это впол
не обычное явление.

В. ШУХАНОВ.
(АПН).

Юрий Ефимович Добрынин кандидат юридических
наук, старший преподаватель кафедры гражданского права 
Свердловского юридического института. С августа 1975 го-
да по май 1976 — в составе группы молодых
ученых и аспирантов он был в Соединенных

советских 
Штатах

Америки. Цель его поездки — исследование вопросов, свя
занных с организационными и правовыми основами стан
дартизации в промышленности и торговле США. Наш кор
респондент встретился с Ю. Е. Добрыниным.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

СВЕРДЛОВСК
Разумеется, пустить в— Сегодня развитие совет

ско-американских отношений 
успешно идет в области кос
моса, медицины, энергетики, 
охраны окружающей среды. 
Ежегодно около 1000 советских 
ученых и преподавателей 
командируются в США...

— Да, фактов сотрудничест
ва можно привести много, и 
бесспорно, что ученым наших 
стран есть чему поучиться друг 
у друга. Со мной вместе ста
жировались в США 49 чело
век: молодые ученые из выс
ших учебных заведений Алма- 
Аты. Москвы. Тбилиси. Ле
нинграда и других городов 
страны. Причем это были люди 
самых различных профессий— 
физики, экономисты, журнал»- 
стры, строители... В свою оче
редь, столько же преподавате
лей из разных университетов 
США занимались научными 
исследованиями в университе
тах и институтах нашей стра
ны.

В век 
ре вол юнит 
становится 
частью (

научно-тсхнической 
i стандартизация 
i существенной 
социально-экономиче-

ского развития всех наций, она 
является важным звеном в си
стеме управления техническим 
уровнем ч качеством продук
ции. В США накоплен богатый 
опыт по стандартизации про
дукции, много внимания уде
ляется совершенствованию 
этой системы.

— Что Вы можете сказать об 
особенностях оазвития стан
дартизации в США?

— Национальная экономика 
США придает важное значе
ние стандартизации, как ору
дию извлечения дополнитель
ной прибыли путем рационали
зации производства и путем 
интенсификации использования 
оборотных средств.

Если у нас в стране единая 
система стандартизации слу
жит всему обществу, то в Аме
рике, где господствует частная 
собственность на средства про
изводства, стандартизация да
ет прибылт изготовителям.

— Почему Вы избрали имен
но И-пинойский университет?

— Выбрал я, между прочим, 
совершенно другой универси
тет, но мне отказали. * Дело 
здесь, как мне думается, в 
том. что к юристам в США
особый подход, поскольку
юриспруденция считается од
ной из самых привилегирован
ных специальностей. Это ска-
зывается во всем начиная с
того, что на юридический фа
культет, как правило, попада
ют только дети обеспеченных 
родителей. • Следует подчерк
нуть и то обстоятельство, что 
до поступления на юридиче
ский факультет университета 
абитуриент обязан иметь лю
бой другой университетский 
диплом, то есть уже получить 
университетское образование 
по любой другой специально
сти. Кстати, один год обучения 
в государственном универси
тете обходится студенту около
4 тысяч долларов, а
ном до 7 тысяч
Вь)вод прост: даже 
обеспеченная семья 
не может позволить

в част- 
долларов.

хорошо 
рабочего 
себе та-

кую «роскошь» — обучать сы
на или дочь 5 лет в универ
ситете, а затем еще 3 года — 
на юридическом факультете 
университета либо в юридиче
ском колледже.

TiiwimminnmmnnnnnwninninmnminmiiiiuffliiH^^

ОПАСНЫЕ ПЛАНЫ

«свя- 
юри-

право-
тая святых» советского 
ста, 'интересующегося 
выми проблемами стандарти-
зации, решится не каждый. Со 
мной согласился работать про
фсссор права
университета 
Возможно,

Иллинойского 
Питер Мэггс.

определяющим в
его решении был тот факт, что 
в свое время он сам стажиро-
вался у нас в Ленинграде 
юриста с мировым именем
профессора О.

Питер Мэггс 
рит по-русски, 
юридическую

С. Иоффе.

У

неплохо гово- 
изучает нашу 
литературу, и

читает в колледже права Ил
линойского университета фа
культативный курс лекций по 
советскому праву. Питер 
Мэггс чрезвычайно высокого 
мнения о профессоре О. С. 
Иоффе. Он продолжает сле
дить за его научными публи
кациями. Мэггс — сын извест
ного в США профессора пра
ва, закончил Гарвардский уни
верситет по специальности ма-
тематика, а затем — 
ческий колледж.

— Какой Вы, Юрий 
вич, увидели «ученую» 
ку? Как складывались

юриди-

Ефимо-
Амепи- 
у Вас

взаимоотношения с американ
скими коллегами?

— Я сразу же почувствовал, 
что к нам, русским ученым, 
приехавшим па стажировку в 
США, выработался особый 
подход, который. думается, 
можно выразить так: «Раз ты
приехал изучаи, но мы-то,
американцы, люди деловые, у 
нас свои проблемы, поэтому 
нам не до тебя. И что ты 
здесь возьмешь — дело твое 
личное», — вот суть этих отно-
шений. Тем не менее, 
точка зрения не мешала 
научному руководителю 
корректным человеком,

такая 
моему 

быть 
отве-

чать на все вопросы, которые я 
задавал. К сожалению, про
фессора чаше всего интересо
вали вопросы, далекие от моей 
темы исследования.

Недавно в США вышла кни
га по советскому праву, одним 
из автолов которой был про
фессор Мэггс. Книга написана 
в традиционном духе англо- 
американского прецедентного 
права. Авторы в основу ана
лиза нашего законодательства 
положили анализ судебных 
дел, взятых ими из Бюллетеней 
Верховных Судов СССР и со
юзных республик, снабдив их 
соответствующими коммента
риями и сделав ряд тенденци
озных выводов. Естественно, 
эта книга во многом затуше
вывает смысл и принципы со
ветского законодательства, со
циалистическую демократию. 
Правда, когда я пытался за
говорить об этом с профессором 
Мэггсом, он уходил от разго
вора или же переводил его на
другую тему...

Интересно отметить 
полках библиотеки i
права 
ситета

Иллинойского

> — на 
колледжа 

универ-
можно обнаружить

большое количество юридиче
ской литературы, изданной в 
СССР. Это монографии, уче
ные труды, сборники статей, 
включая аспирантские. Пред
ставлены там и научные рабо
ты ведущих юристов Свердлов
ского юридического институ
та — профессоров С. С. Алек-

Победы патриотов Вьет
нама, Лаоса и Кампучии 
привели к позитивным сдви
гам в Юго-Восточной Азии, 
способствуют созданию ус
ловий для распространения 
разрядки на этот район ми
ра. В новых условиях Пен
тагон. в планах которого 
Юго-Восточная Азия всегда

сеева, О. А. Красавчикова, 
М. И. Ковалева и других.

— Но все же основное «при
тяжение» молодежь современ
ной Америки испытывает, как 
отмечает статистика, к техни
ческим факультетам?

—. Да, и это видно на при
мере Иллинойского универси
тета. Впрочем, если взять сла
вянский факультет, то здесь 
намечается тенденция к рас
ширению. Контакты между 
СССР и США расширяются, и 
это не остается без внимания 
молодежи. Около 80 человек в 
университете изучают русский 
язык. Изучают основательно и, 
как мне показалось, с боль
шим удовольствием.

Один раз в неделю на фа
культете устраивают «русский 
чай», где говорят только по- 
русски. Часто студенты и' ас
пиранты встречаются с наши
ми делегациями. Своеобразно 
на факультете проходил Но
вый год: был концерт на рус
ском языке, сценки из русских 
пьес, читались стихи, пелись 
русские песни. Я был в числе 
приглашенных, но никак не
ожидал, что встречу 
год почти по-русски.

Новый
Когда

длительное время находишь
ся за границей, слушать род
ную речь — это уже большое 
удовольствие.

Меня попросили, и я прочи-
тал несколько лекций на этом
факультете о системе образо-
вания в нашей стране, 
советских студентов.
прошли успешно. Было 
вопросов, что говорит о 
шенном интересе к 
стране.

— Какой все же он, 
менный американский 
дент? Каким Вы, Юрий 
мович. его увидели?

о жизни 
Лекции

много 
повы- 
нашей
совре- 

сту- 
Ефи-

— Мне кажется, что к сту
денчеству США нельзя подхо
дить с одной меркой. Оно раз
лично, в частности, и по сво
ему социальному положению. 
Уверен, что студент Гарвард
ского университета во многом 
отличен от студента Иллиной
ского университета. А студент 
юридического факультета того 
же Иллинойса имеет свои осо
бые черты, отличающие его, 
допустим, от студента строи
тельного факультета.

Что хотелось бы выделить 
положительного, так это обост
ренное чувство времени у сту
дентов. Еще Франклин Руз
вельт говорил: «Не расточайте 
времени, время — дороже де-
нег, это — ткань 
современный 
студент старается

жизни». И 
американский

взять
можно больше в стенах 
вепситета.

как
уни-

Если сравнивать советского 
студента с американским, то 
студенты США более рациона
листичны. Мет той сплоченно
сти, дружбы, что свойственно, 
например, студентам нашего 
вуза, хотя и в Иллинойском 
университете есть научные об
щества. своя газета, хорошие 
спортивные сооружения — од
ним словом, все, что может 
помочь студентам сблизиться, 
сдружиться.

Я пришел к убеждению, что 
на разобщенность влияет дух 
конкуренции: ведь студент, ко
торый успешно заканчивает 
университет, имеет больше 
шансов найти работу в более 
солидных адвокатских фирмах 
и конторах. Главная проблема, 
конечно, не в молодости, а в 
самой структуре государствен
ного управления, в реальной 
повседневной жизни американ
цев конца 70-х годов.

—- Юрий Ефимович, Вы сами 
довольны своей поезлкой?

— Во-первых, я собрал но
вый материал, и это самое 
главное. Собственно, ради это
го я и ездил. Во-вторых, позна
комился с Америкой, встречал
ся с людьми, поразила совер
шенно необычная прирота этой 
своеобразной страны. Получил 
и определенный эмоциональ
ный заряд. А такое сочетание, 
думается, стимулирует любого 
стажера, будь он американцем
в Свердловске или русским 
Иллинойсе.

Ичтрппью чэяд
В. ЗВЕЗДНИКОВ.

В

занимала видное место,
предпринимает настойчивые 
усилия по сколачиванию ве
енного союза взамен 
лившегося СЕАТО.

В качестве базы 
блока, призванного

разва-

нового 
сохра-

нять присутствие США в 
этом районе, американские 
стратеги рассчитывают ис
пользовать Ассоциацию го-

Больше половины всех по
ставок оружия этим странам 
приходится на Таиланд и 
Филиппины и оценивается в 
сумме 98,4 и 93,7 миллио
на американских долларов 
соответственно.

В западной печати раз
вернулась широкая пропа
гандистская кампания, явно 
инспирированная определен
ными кругами, с целью про
тивопоставить АСЕАН стра
нам Индокитая. Утвержда
ется, что напряженность в 
этом районе не смягчается 
потому, что якобы возраста
ет опасность «коммунисти
ческой экспансии» в стра-
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сударств Юго-Восточной
Азии (АСЕАН), политико- 
экономическую группиров
ку, в которую входят Индо
незия, Малайзия, Сингапур, 
Таиланд и Филиппины. С 
этой целью на страны 
АСЕАН оказывается нажим 
с использованием широкого 
арсенала пропагандистских, 
политических и военных

нах АСЕАН и даже 
ваются конкретные < 
«вторжения».

Замыслы Пентагона 
ходят поддержку и в

н азы- 
сроки

на- 
от-

В

средств
случайно

воздействия. Не
накануне совеща-

ния стран АСЕАН на Бали 
в феврале прошлого года 
7-й американский флот про
вел «демонстрацию флага» 
в этом районе, пройдя че-
рез Малаккский пролив в
Индийский океан. Цель по
добной «демонстрации» — 
показать азиатским стра
нам, что США по-прежнему
стремятся 
этот район, 
вынужденное 
числа своих

контролировать 
несмотря на 

сокращение 
баз в Юго-Во-

сточной Азии.
Продолжается наращива

ние американского военно
го потенциала в Индийском 
и Тихом океанах. Расширя
ется военная база на Диего- 
Гарсия, вынашиваются пла
ны вновь использовать для 
электронного шпионажа ба
зу Рамасун в Таиланде. По

дельных странах АСЕАН. В 
начале декабря премьер- 
министр Таиланда Танин 
Кранвичьен обратился с 
призывом к членам АСЕАН 
превратить эту организа
цию в военный блок. Во вре
мя своего вояжа в столицы 
Малайзии, Сингапура, Индо
незии и Филиппин он пытал
ся склонить правительства 
этих государств - к практи
ческим шагам по реализа
ции его «идеи». В большин
стве стран Юго-Восточной 
Азии планы таиландского 
премьера поддержки не по
лучили и были осуждены 
общественностью. История 
учит, писала газета «Индо- 
незиан тайме», что военные 
пакты еще никогда не спо
собствовали миру и ста
бильности в Юго-Восточной 
Азии, но, напротив, прино
сили несчастья и страдания 
народам этой части земного 
шара.

Попытки реакционных и
империалистических сил

сообщению гонконгского
журиала «Фар истерн эко
номик ревью», к 1977 году 
общий объем американских 
военных поставок странам 
АСЕАН увеличится более 
чем в два раза , по сравне
нию с уровнем 1975 года.

превратить АСЕАН в воен
ный антикоммунистический 
союз встречают растущее 
сопротивление народов стран 
Юго-Восточной Азии. Здесь 
крепнет убежденность, что
мир и безопасность 
обеспечить только
тивными усилиями 
дарств этого района.

можно 
коллек-

госу-

Г. КРАСИН. 
(АПН).

КОНКРЕТНОЕ СОДЕРЖАНИЕ РАЗРЯДКИ ры с СССР. Значит, работа 
будет у него и в эти тяже
лые кризисные времена.

Экономика и политика не
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квартире сельских игр, сюда 
приходят новые вести с мест 
спортивных сражений. Из 
Красноуфимска сообщили, что 
первые старты лыжников при
несли успех гонщикам Сверд-
ловской области...

Соревнования 
бежному спорту 
сийских зимних i

по конько-
IV Всерос- 

игр сельских
спортсменов прошли 22—23 
января на катке Центрального 
стадиона. Около 70 участников
из 22 команд автономных рес-
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НАБИРАЮТ ТЕМП
(Окончание.

Начало на 1-й стр ), 
ваниях лидирует команда 
стного лесокомбината. В 
легком поединке хозяева

публик, 
РСФСР

краев и областей 
вели спор за перехо-

ме- 
не- 
по-

ля нанесли поражение спорт
сменам Приморского края — 
2:1, а затем сумели одержать 
убедительные победы над 
горьковчанами — 4:0 и коман-
дой Новосибирской 
4:1.

В самом разгаре 
по хоккею с мячом,

области—

и турнир 
который

проводится в Богдановиче. В 
нем успешно выступают спорт
смены Горьковской области. 
Кстати, свои стартовые встре
чи хоккеисты играли в очень 
трудных условиях: ведь ртут
ный столбик термометра в те 
дни нередко опускался ниже 
тридцатиградусной отметки.

Г выходные дни ареной 
борьбы сельских физкультур
ников стали знаменитые Уктус- 
ские горы. «Свой» трамплин, 
правда, не помог хозяевам по
корить победный пьедестал. 
Зато они были вторыми в со
стязаниях двоеборцев. Ну, а 
героем дня стал тренер обла
стного совета Владимир Бушу
ев, с большим преимуществом 
победивший в личном зачете. 
Ему вручена золотая чемпион
ская медаль.

Невозможно рассказать сра
зу о всех событиях обширной

дящий приз в командном пер
венстве и боролись за звание 
чемпиона на отдельных ди
станциях многоборья.

Среди женщин успешно вы
ступила Н. Мишкина (Башкир
ская АССР). Она стала чем
пионкой на дистанциях 500, 
1000 и 3000 м (50,8 сек, 1 ми
нута 40,8 сек. и 5 минут 32.4 
сек. соответственно) и завоева
ла серебряную медаль на по
луторакилометровой дистан
ции. А золотую медаль здесь 
выиграла Э. Бердникова (Са
ратовская область). У юниорок 
следует отметить выступление 
Н. Тофан (Амурская область)^ 
которая первенствовала на ди
станциях 500 и 1000 м.

У мужчин в спринте золотую 
медаль завоевал наш земляк 
В. Выродов. А на остальных
дистанциях первенствовал

программы 
позднего i

соревнований. До

телефонные

• ХОККЕЙ,

вечера
звонки

раздаются 
в штаб-

В. Смирнов из Башкирии.
В командном первенстве 

победили конькобежцы Баш-* 
кирии, набравшие 208 очков. 
Упорная борьба между коман
дами Пермской и Саратовской 
областей принесла победу 
пермякам, набравшим 133 оч
ка, с перевесом всего в одно 
очко. Команда Свердловской 
области со 119 очками заняла 
четвертое место.

В. ДЕМИН, 
Н. СУМКИН, 

судья республиканской 
категории.

ПЕРВАЯ ЛИГА

В гостях как дома
СКА (СВЕРДЛОВСК) «ДИ-

ЗЕЛИСТ» (ПЕНЗА) — 2:6 (2:3, 
0:1, 0:2).

Шайбы забросили: у армей
цев — Виктор Нехаенко (2-я 
минута), Александр Евграфов 
(13); у «Дизелиста» — Юрий 
Пережогин (7), Александр Ко
жевников (9 и 52), Михаил Ка
линин (13), Борис Пономарев 
(40). Александр Серняев (49).

Штрафное время: у СКА — 8 
минут, у «Дизелиста» — 12 ми
нут. Численное преимущество 
один раз реализовали сверд
ловчане, сделал это Александр 
Евграфов, когда на скамейке
штрафников находился 
сандр Трегубов.

СКА (СВЕРДЛОВСК) 
ЗЕЛИСТ» (ПЕНЗА) — 
0:1. 0:5).

Алек-

- «ДИ- 
1:9 (1:3,

Шайбы забросили: у армей
цев — Владимир Лапшин (2-я 
минута); у «Дизелиста»— Алек
сандр Уваров (1), Сергей Ан
дреев (9), Юрий Пережогин (14), 
Александр Серняев (36), Нико
лай Четвериков (42. 46 и 47), 
Борис Пономарев (51), Евгений 
Лукашин (53).

Штрафное время: у СКА — 
22 минута, у «Дизелиста» — 
14 минут. Численное преимуще
ство дважды реализовали пен
зенские хоккеисты: Александр 
Уваров, когда был оштрафован 
Валерий Копытов и Сергей Ан
дреев, когда на .скамейке 
штрафников находился Михаил

Армейцы начали первый по- 
едаюк резво, опт сразу же 
устремились к воротам сопер
ников и за ними вспыхнул 
красный свет. Такая «запевка» 
поединка, казалось, не даст 
«Дизелисту» спокойной жизни 
и тем более легкой победы над 
аутсайдером. Даже после то
го, как гости дважды сравня
ли счет, а затем вышли на од
ну шайбу вперед, трудно было
категорически утверждать
чье-либо преимущество из со
перников. Правда, основным 
оружием у них были разные 
компоненты: у армейцев — 
энтузиазм, а у пензенских хок-
кеистов четкая игра всего

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ,

НАЧАЛИ
С ПОРАЖЕНИИ

Сибирское турне свердлов
ских команд началось для них 
неудачно. Армейцы Свердлов
ска проиграли в Хабаровске
своим «однополчанам»
а первоуральский
тоубнин» в

2:6.
«Уральский 

Красноярске
«Енисею» —- 2:5. Если армейцы
после этой неудачи
на четвертом 
нирной таблице,
сделали шаг 
завшись на

месте
остались

В тур-
то трубники 
назад. ока-

--------  .._ одиннадцатом.
Их обошла омская «Юность».
обыгравшая дома кемеровский 
«Кузбасс» — 2:1. Лидеры чем-

Нити торговых путей, по
литических связей, гаст
рольных маршрутов теат
ральных трупп, нити со
трудничества Советского 
Союза и Италии протяну
лись через европейский кон-
тинент. Общепризнанным
является тот факт, что со-
ветско итальянские отно-

ниях говорят факты». А они 
таковы.

Почти пять лет назад, в 
1972 году, СССР и Италия 
подписали протокол о поли
тических консультациях. До
кумент не остался мертвой 
буквой. Обоюдное стремле
ние к разрядке и миру на-

тается главная проблема 
современности — разрядка 
и мир, продолжается. Еще
одним шагом 
лении стали 
чи в Москве 
странных 
А. Форлани, 
ние, которое

в этом направ- 
недавние встре- 
министра ино-
дел Италии

шения сегодня находятся на 
подъеме, и движение по вос
ходящей линии продолжает
ся. Так думают политики, 
так считают экономисты, 
об этом говорят все, с кем 
мне доводилось беседовать 
о сотрудничестве СССР и 
Италии. В моем блокноте 
есть, например, запись ин
тервью итальянского эконо
миста Франко Маттеи, ко
торый до недавнего време
ни занимал пост генераль
ного директора Итальян
ской конфедерации промыш
ленников. Маттеи начал тог
да со слов: «Лучше всего 
об итало-советских отноше-

полнило его 
держанием, 
обеих стран 
нем порядке

конкретным со- 
Правительства 

в двусторон- 
и на междуна-

дают 
связям,

Важное значе- 
в СССР при-

трудничества очевиден:тор
говый оборот минувшего 
года превзойдет рекорд 
1975 года. Рекордные циф
ры в торговле, конечно, не 
самоцель. Выгода обоюдна 
и конкретна. Для Советско-

реализация совместных про
мышленных объектов. Ита
лия при этом нередко опе-
режала своих западных

исчерпывают, конечно, со-
В

родных форумах вели по
стоянный диалог по наибо-
лее важным вопросам
временности, 
правления

Темы 
этого

co
il на-

фактом, 
ранных 
принят 
ретарем

советско-итальянским
подчеркивается тем 

, что министр иност-
дел Италии был

Генеральным 
ЦК КПСС

были определены
диалога 
в поло-

жениях Совместной совет
ско-итальянской декларации 
1975 года. Подписанная на 
самом высоком уровне вско
ре после Хельсинки, она бы
ла следствием обязательств, 
торжественно принятых на 
себя участниками общеевро
пейского совещания. Поли
тический диалог, стержне
вым вопросом которого ос-

Брежневым.
Большое внимание 

реговорах Форлани с 
сними руководителями

сек- 
л. и.
в ле
совет- 
было

уделено экономическому со
трудничеству между двумя 
странами. Италия сегодня 
твердо занимает пятое ме
сто среди развитых капита-
диетических стран тор-
говых партнеров Советско
го Союза. Еще не подведе-
НЫ окончательные итоги
семьдесят шестого года, но 
прогресс в этой области со-

UlIHIllllllIimHinn пппплш

го Союза 
участие в 
разделении

расширяющееся 
международном
труда

из инструментов
ния 
ки.

задач десятой

— один 
выполне- 
пятилет-

Италию, экономика ко-
торой в решающей степени 
зависит от. внешних рын
ков. привлекают стабиль
ность и перспективность 
долгосрочных связей с со
ветскими организациями.

Необходимо отметить, что 
сотрудничество между Со-

ветским Союзом и 
не ограничивается 
товаров. Это — 
чество в широком 
слова: торговля,

Италией 
потоком 

сотрудни- 
смысле 

совмест-
ные научно-технические ис-
следования,
которых пользуются

результатами
обе

страны, обмен лицензиями,

конкурентов, устанавливая 
с СССР наиболее передо
вые формы сотрудничества: 
долгосрочные договоры на 
компенсационной основе(до
статочно вспомнить контрак
ты, подписанные с гиганта
ми итальянской индустрии 
«ЭНИ» и «Монтэ дисон»),

ветско-итальянских отноше
ний. Они развиваются и ши
рятся в области науки, 
здравоохранения, культуры. 
Простое перечисление со-
ветских артистов и
ских 
ших

коллективов,
творче- 

побывав-
в последнее время в

Италии, займет много строк.
«Билеты проданы » 
табличка все чаще

- такая 
появля-

ется на театральных кассах I
смешанные фирмы и д.

Сотрудничество с Совет
ским Союзом вошло в по
вседневность итальянской 
жизни. Что думает о нем, 
например, вот эта синьора, 
что, чиркнув спичкой, за
жигает в своей плите сибир
ский газ? Первое, о чем она 
вспомнит, услышав вопрос, 
будет не газ на кухне и, по
жалуй, не советский кине
скоп в ее телевизоре. Ее 
муж работает на небольшой 
фабрике, связанной с кон-
церном «Фиат». «Фиат»
имеет долгосрочные догово-

еще 
лей.

Но 
ном 
ствии

перед началом гастро-
только ли в миллиард- 
товарообороте, спокой- 
за рабочее место, но-

вых заводах и фильмах сов
местного производства итог 

нашего сотрудничества? Ни-
ти контактов, связей 
воров, визитов ткут 
взаимного понимания
верил, 
шьется
ропы.

ткань, 
мирное

дого- 
ткань 
и до-

из которой 
платье Ев-

Рим.

в. ТРУНОВ,
соб. корр. АПН.

I
S 
в 
i

innnininñ

коллектива с использованием 
наигранных ситуаций, хоро
шей скорости и высокой техни
ки в игре.

Это и привело к тому, что 
уже во втором периоде «Дизе
лист» полностью овладел ини
циативой. К этому времени по
рыв армейцев иссяк, заиграли 
они разрозненно, постепенно ос
тавляя свои позиции соперни
ку. Атаки уральцев станови- 

• лись все более сумбурными, а 
в защите обозначились симпто
мы старой болезни — неуме
ние организовывать оборону. 
К тому же неудачно выступил 
основной вратарь СКА Ген
надий Шаповалов, пропустив
ший несколько легких шайб. В 
заключительном периоде игра 
армейцев совсем разладилась, 
и «Дизелист» легко довел по
единок до победного конца.

Во втором 
в принципе, 
свердловчане 
сопротивление 
ном периоде.

матче картина, 
была такой же:

смогли оказать 
лишь в началь- 
а затем уступи-

ли «Дизелисту» по всем ста
тьям.

«СОКОЛ» (КИЕВ) т- «АВТО
МОБИЛИСТ» (СВЕРДЛОВСК) — 
1:2 (0:2, 0:0, 1:0).

Шайбы забросили: у киев
лян — Власов (42 минута); у 
свердловчан — Сергей Шепе
лев (3), Михаил Малько (8).

Матчем неиспользованных 
возможностей назвал старший 
тренер «Автомобилиста» А. П. 
Данилов встречу своей коман
ды с киевским «Соколом». 
Свердловские хоккеисты хоро
шо выполнили тренерскую ус
тановку и добились игрового 
преимущества, но сумели воп
лотить его в голы лишь дваж
ды. У свердловчан в воротах
надежно 
НИН.

стоял Сергей Пече-

H. БОРИСОВ.

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ.
пионата динамовцы Алма-
Аты одержали пятнадцатую 
победу, на этот раз в «род
ных стенах», над «Водником» 
(Архангельск) — 4:1. Неудачно 
дома сыграл в нынешнем туре 
лишь горьковский «Старт» —• 
он уступил победу «Вымпелу» 
(Калининград) — 3:4.

Турнирную таблицу по- 
прежнему возглавляет «Дина
мо» (Алма-Ата) — 31 очко. У 
«Зоркого» — 19. Третью сту
пеньку с 18 очками занимает 
московское «Динамо».

Завтра — очередной тур. 
Свердловчане встречаются с 
аутсайдером высшей лиги — 
«Локомотивом» (Иркутск). а 
первоуральцы в Кемерово — с 
«Кузбассом», соседом по тур
нирной таблице. Н. КУЗЬМИН.

;~натОт ПЕРВОГО-К ДЕСЯТОМУ
и

пехов,

И в одном виде спорта 
ни одна страна нс имеет 
таких поразительных ус-

какие имеет
команда СССР 
мячом. Девять
чемпионат мира, и 
раз на высшую
пьедестала

сборная
по хоккею с 

раз проводился
все девять 
ступеньку

мирового первен-
ства поднимались спортсмены 
с алым Гербом нашей Родины 
на свитерах.

Хоккеисты сборной команды 
Советского Союза из 36 мат
чей, проведенных в чемпиона
тах мира, выиграли 30. закон-

нем сборные команды трех 
стран (СССР. Финляндии. Шве
ции), а игры проходили в один 
круг. Так что весь турнир со
стоял из трех матчей, ну а 
волнений... В стартовом пое
динке финны со счетом 4:3 
выиграли у шведов, а через 
день «Тре крунур» держала в 
большом напряжении нaшv 
сборную, выигрывая за 12 ми-
нут до конца
последовал мощный

2:0! Но вот

Е. Папугина, « м 
финального свистка

а за минуту
одну

удар 
до

чили вничью только один
проиграли. В ворота соперни
ков забито 188 мячей, а пропу
щено в свои лишь 46.

О том. как добывались побе
ды в 20-летней истории миро
вого первенства,
газеты 
своими 
вестные 
чом —

читатслями
» делятся

воспоминаниями 
мастера хоккея 

чемпионы мира.
Анатолии Панин,

яростных атак завершил
из 

вто-

из- 
мя-

мастер
спорта. заслуженный тренер 
СССР (Москва): — Первый чем
пионат мира, проходивший с 
28 февраля по 3 марта 1957 г. 
в Хельсинки, — самый миниа
тюрный. Ведь участвовали в

рым ответным голом В. Атама- 
нычев: ничья — 2:2. Во встре
че с финской сборной наша 
команда vвeDeннn побелила со 
счетом 6:1. и, набрав три очка, 
обеспечила себе почетные лав
ры первого чемпиона мира. 
Приз победителей вручили ка
питану команды В. Чигирину.

ныне работает в 
ЦСКА. Лучшим игроком чем
пионата был признан наш вра
тарь А. Мельников. а приз 
лучшего Форварда получил 
и. Дураков. В то время в сбор
ной СССР выступали девять 
Хеккертов из московских клу
бов ЦСКА и «Буревестник», и
«°тверо 
СКА.

свеплловчан из

СЫГРАНЫ ПЕРВЫЕ МАТЧИ
На чемпионат? мира по хоккею с мячом который проходит 

в Норвегич сыгргны п«ргы© матчи. Сборная СССР уступила 
а финсние хоккеисты выиграли у
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МАРШРУТЫ ТЕПЛО В ТВОЕМ ДОМЕ
По дороге в котельную, 

что возвысилась на улице 
Гурзуфской в Свердловске, 
я вспомнил улицу 8 Марта, 
дом № 62. На шестом этаже 
этого здания была наша учеб
ная аудитория. А в подвале, 
как и во многих домах, пых
тела, исходила злым паром, 
черным грязным углем уни
верситетская кочегарка.

Там работали по ночам 
наши ребята — студенты. 
Кочегарку эту никто бы не 
осмелился назвать теплым 
местечком. Прожорливые 
топки постоянно требовали 
еды. Бери больше — кидай 
дальше. От лопаты набухали 
мозоли. Но сколько бы ни 
махал кочегар лопатой, на 
шестом этаже батареи чуть 
теплились. Было холодно.

В общем, невзрачным был 
наш теплопункт, как и все 
кочегарки города. А было их 
десять — пятнадцать лет 
назад в Свердловске много. 
О них писали в исполкомы

ДОБРЫЙ ДЕНЬ.

УРАЛЬЦЫ !

ВСТРЕЧА

Урок мужества
В каменск-уральском го

родском профессионально- 
техническом училище № 15 
состоялась интересная встре
ча с Героем Советского Со
юза, летчиком-истребителем, 
членом Союза журналистов 
СССР, автором книги о ге
роизме советских летчиков 
в годы Великой Отечествен
ной войны Захаром Артемо
вичем Сорокиным. В крас
ном уголке собрались юно
ши и девушки — воспитан
ники училища и их гости, 
учащиеся девятых классов 
пятой школы.

3. А. Сорокин рассказал 
ребятам много интересного 
о подвигах и ратных буднях 
своих однополчан, ответил 
на многочисленные вопросы. 
Затем гости и хозяева про
смотрели документальный 
кинофильм о Великой Оте
чественной войне.

Встреча закончилась в му
зее боевой и трудовой сла
вы училища. Ветеран оста
вил памятную запись в кни
ге почетных гостей.

В. КАЛАШНИКОВ.

ПОЧТОВАЯ 
БУМАГА...
ИЗ ЖЕЛЕЗА

Более ста лет назад — в 
ноябре 1864 года — в редак
цию «Бирмингамского журна
ла» в Англии пришло письмо 
из американского города Пит
тсбурга. Оно было написано на 
«бумаге», изготовленной из 
тончайшего листа железа — 
0,025 миллиметра.

«В номере вашего журнала, 
вышедшего 1 октября 1864 го
да, — писал автор письма, — 
я прочел, что Джон Броун, из 
Шеффилда, приготовил желез
ный лист толщиною 13,5 дюй
ма. Я полагаю, что это самый 
толстый лист, когда-либо про- 
плющенный. В противополож
ность ему я вам посылаю этот 
железный лист, изготовленный 
на заводе Слиго в Питтсбурге. 
Я думаю, что он представля
ет самый тонкий образчик в 
целом свете и вызываю всю 
Англию произвести железо бо
лее тягучее. Если я не оши
баюсь, это будет первое, пе- 

злые письма, издевались над 
ними в газетах.

Но не было еще магист
рального газа в Свердловске. 
Был уголь. А значит, оста
вались до поры до времени 
и дворовые «коптилки».

Когда заходишь в совре
менную котельную по улице 
Гурзуфской, принадлежащую 
ТЭЦ-1 Свердловэнерго, как- 
то на язык совсем не просит
ся это малость обветшалое 
слово — котельная. В огром
ном здании смонтирована 
современная техника и аппа
ратура. Наше представление 
о котле, как о черной емко
сти, заполненной водой, то
же безнадежно устарело. В 
газовый котел (их на Гурзуф
ской четыре) можно загля
нуть и своими глазами уви
деть, как всеми цветами ра
дуги играет при температуре 
в 2000 градусов горящий 
газ. И то, что по инерции 
называют котлом, — ско
рее симпатичная топка, пи
таемая несколькими газовы

ТУРИЗМ

К вершине горы
Белой

Недалеко от поселка Ура
лец Пригородного района, 
на границе Европы и Аэйи. 
находится гора Белая. Она 
является излюбленным мес
том отдыха жителей Ниж
него Тагила. Но не забы
вают ее и свердловчане — 
29 и 30 января Свердлов
ский клуб туристов органи
зует туда двухдневный 
лыжный поход выходного 
дня, в котором могут при
нять участие все желаю
щие.

Начнется он с разъезда 
Быньговский, куда группа 
прибудет в пятницу вече
ром электропоездом Сверд
ловск — Нижний Тагил. От
туда участники похода рей
совым автобусом доедут до 
рабочего поселка Левиха.

Из Левихи туристы, дви
гаясь лесными тропами * и 
просеками, дойдут до Глав
ного Уральского хребта.

Протяженность маршрута 
от Левихи до Велой — 20 
километров. Возвращение — 
тем же путем. Те. кто уста
нет, смогут от Белой прой
ти всего 8 километров до 
станции Урал и уехать от
туда сначала в Нижний Та
гил, а затем в Свердловск. 
Поэтому этот поход 
можно рекомендовать
как опытным туристам, 
так и новичкам. Всех 
их мы приглашаем на пред
варительную запись, кото
рая состоится в помещении 
Свердловского клуба турис
тов (ул. Челюскинцев. 80) 
27 января в 19 часов.

В. КОРЕПАНОВ. 

ПРЕСС-СЛУЖБА 
«НА ^МЕНУ!»

реплывшее Атлантический оке
ан письмо, написанное на же
лезе. Джон К. Эванс».

Английские владельцы же
лезоделательных заводов при
няли вызов американца и вско
ре сделали железные листы, 
вдвое тоньше американских.

В нашу эпоху рекорды аме
риканских и английских метал
лургов по выпуску тончай
ших металлических листов дав
но превзойден. В США одна 
из фирм выпускает для при
боров, которыми пользуются 
в ядернюй физике, фольгу из 
нержавеющей стали, толщиной 
0.004—0,006 миллиметра.

ПРОФЕССИЯ
ЛУКОВИЦЫ

С незапамятных времен луко
вица стала важной приправой 
к обеду. Невкусен будет борщ, 
если вы не положите в него 
несколько чешуек лука, под

жаренного на сале. А многие 
с удовольствием едят хрустя
щие ломтики лука с хлебом, 
посыпанным солью.

Когда разрезаете луковицу, 
у вас на глазах выступают сле
зы. Она содержит летучие ве
щества — фитонциды (от гре
ческого слова — фитон — рас
тение, цидо — убиваю), грозу 
микробов. Пожуйте кусочек лу
ка, и спустя несколько минут 
у вас во рту не останется ни 
одной вредной бациллы. Фи
тонциды лука убивают дезип- 
терийпые и туберкулезные па
лочки, бациллы брюшного ти
фа и холеры.

Лук — не только союзник ме
дицины, он и помощник хими
ков — уничтожает пятна. Ес
ли у вас появились пятна на 
цветной обуви или потускнели 
отдельные места на лакиро
ванной обуви, протрите луком, 
а затем отполируйте мягкой 
тряпкой. Луком протирают но
жи, если они пахнут рыбой; 
удаляют пятна на зеркалах.

Пригодится лук и модницам. 
Светлые волосы, промытые от
варом луковой шелухи, приоб
ретают золотистый оттенок.

Б. РОЗЕН.

ЮБИЛЕЙ
ДОСААФ

На большеформатной мар
ке размером 36x52 мм на 
фоне дымящихся заводских 
труб — летящий самолет. 
Внизу надпись «Урал — 
ОДВФ». Нетрудно догадать
ся. что эта марка связана с 
развитием авиации в на
шем крае. Но в каких це
лях и когда была издана 
марка, какое значение 
букв ОДВФ?

Красная Армия получила 
в наследство от царской 
армии очень слабую и уста
ревшую авиацию. В первые 
годы революции созданию 
отечественной авиации и 
флота партией и правитель
ством уделялось особое 
внимание.

Унге в декабре 1918 года

ми горелками. Вода в «ко
тел» поступает под давлени
ем в 15 атмосфер по метал
лическим трубкам и, в счи
танные секунды нагревшись 
до 100 и более градусов, 
спешит на выход.

Мало напоминает о коче
гарке и пульт управления 
предйриятием, где при помо
щи десятков приборов; ры
чажков и кнопок осущест
вляется полный контроль за 
работой всех агрегатов, ре
гулируется температура, дав
ление воды, количество по- 
ступаемого газа.

— Кроме того, — гово
рит заместитель начальника 
теплового района № 2 ТЭЦ 
Свердловэнерго, он же на
чальник «котельной», Миха
ил Константинович Нифон
тов, — у каждого котла есть 
своя индивидуальная систе
ма защиты. Он немедленно 
автоматически отключается, 
если резко упадет давление 
воды, ее объем, поступле
ние газа и т. д.

Но есть и у нас на пульте 
кнопки, при помощи кото
рых в случае необходимости 
мы в считанные секунды ос
тановим котел.

Но пока что не было такой 
необходимости. Котлы рабо
тают четко, выдавая каждый 
час в теплосеть по 3800 тонн 
горячей воды. Для ее нагре
ва в год требуется ни много 
ни мало — около 240 мил
лионов кубометров газа.

— Михаил Константино
вич. а если завтра мороз 
под сорок с ветром? Сегод
няшних калорий, видимо, не 
хватит, чтобы обогреть бо
лее полутора тысяч домов?

— Ничего особенного не 
случится, — спокойно отве
чает он. — Не смотрите, что 
всю котельную обслуживают 
всего три человека. Ударит 
мороз — достаточно инжене
ру смены Михаилу Дударе
ву посмотреть в график, что
бы определить температуру 
воды на выходе. Тут же бу

дут включены дополнитель
ные горелки...

— А если неожиданно 
увеличится потребление 
воды?
— Тоже не испугаемся. 
Во дворе вы заметили ре
зервуары? Нет, это не для 
газа. . Газ поступает к нам 
прямо из труб. Мы его не 
храним. В эти емкости мы 
закачиваем ночью воду. В 
них входит 16 тысяч тонн. И 
если вдруг давление в го
родской водопроводной сети 
к вечеру упадет, то мы под
ключаем резервуары...

— Может случиться и 
другое — выйдет, скажем, 
из строя котел...

— Включим запасной.
Бесшумно двигаются 

стрелки приборов на пульте. 
Почти никакого шума нет и 
в самом цехе. И всеми эти
ми приборами и многочис
ленными механизмами уп
равляют два человека, не 
считая начальника «котель
ной».

Широкоформатный фильм 
«Спартак» снят по одноимен
ному балету Арама Хачатуря
на, поставленному на главной 
сцене страны — в Большом те
атре Союза ССР. Это не един
ственное обращение нашего 
кинематографа к балету. Были 
поставлены и прочно вошли 
в золотой фонд советского 
кинобалета «Ромео и Джульет
та» с Г. Улановой, «Отелло» с 
В. Чабукиани, «Кармен — сюи
та», «Анна Каренина» с 
М. Плисецкой.

Контрапунктом хореографи
ческой мысли нынешнего 
«Спартака» стало мудрое из
речение древнего философа: 
«Пляска... воплощает невиди
мую мысль». В этой идее хо
реография Григоровича на
шла секрет открытия совре
менного звучания «Спартака».

Уже в первой части карти
ны, представляющей всех глав
ных участников фильма, хорео
граф дал графически точную 
экспозицию будущего траги
ческого конфликта. Действие 
«Спартака» происходит в 1 ве
ке до нашей эры, но драма 
героев, их борьба за свободу 
и счастье кажутся близкими 
нам. Режиссеры-постановщики 
фильма В. Дербенез и Ю. Гри
горович отказались от механи
ческого перенесения прослав
ленного спектакля на экран, а 
исходили из задачи более 
сложной — показать средства
ми кино и балета развитие 
конфликта двух противобор

СТРАНА

ФИЛАТЕЛИЯ

по указу, подписанному 
В. И. Лениным. в Москве 
был создан Центральный 
аэродинамический институт 
(ЦАГИ). который возглави
ли академики Жуковский 
и Чаплыгин.

Чтобы объединить усилия 
разрозненных организаций 
и координировать их дейст
вия, 8 марта 1923 года было 
основано Добровольное об
щество друзей воздушного 
флота (ОДВФ), поставившее 
перед собой задачу пропа
ганды авиации и оказания 
практической помощи в 
создании отечественной 
авиационной промышлен
ности.

Для сбора средств в поль
зу воздушного флота новое 
общество и его отделения в 
краях и республиках издают 
и распределяют среди насе

Михаил Дударев работает 
в «котельной» со дня ее пу
ска в 1968 году. Он знаю
щий и опытный инженер. 
Закончил Свердловский по
литехникум. После оконча
ния этого же учебного заве
дения пришел сюда рабо
тать машинист котлов Алек
сандр Мешавкин. А всего 
обслуживают это большое 
современное предприятие 35 
человек.

— Да, по сравнению с 
бывшими кочегарками, ко
торых осталось теперь не 
так уж много, — говорит 
Михаил Константинович. — 
наша котельная — «теплое 
место». А если говорить 
серьезно, то она действи
тельно отличается от «коп
тилок», как небо от земли. 
А как изменились условия 
труда, вы видите сами.

...Сегодня вы придете до
мой с работы, примете душ. 
Сядете у батареи. Согрее
тесь. Не забудьте, что теп
ло в ваш дом прислали из 
«теплого места», из котель
ной. Может быть, даже из 
«котельной», что на улице 
Гурзуфской.

В. АВЕРЬЯНОВ.

ствующих сторон —. Спартака 
и Красса.

С появлением в фильме 
Красса — М. Лиепа на экран 
врывается жестокость, грубая 
сила. Мощь телосложения, 
державный шаг, игра мышц со
здают точный образ.

Фригия — Н. Бессмертнова 
— это сама душевная чистота. 
Столкновение этой чистоты с 
коварством куртизанки Эги- 
ны — Н. Тимофеевой — благо
дарный материал для созда
ния трагического образа.

Но высшим актерским дос
тижением этого богатого на 
удачи фильма-балета стал 
Спартак в исполнении блестя
щего танцовщика, лауреата 
Ленинской премии Владимира 
Васильева.

Его танец, необычайно обо
гащенный Григоровичем, пора
жает темпераментом и разма
хом, ясностью пластически во
площенной мысли.

Операторы В. . Дербенев, 
В. Пищальников и художники 
фильма С. Вирсаладзе и 
В. Вырвич сумели в каждом 
кадре фильма органично сое
динить выразительные средст
ва кино, балета, изобразитель
ного искусства, наполнить зри
тельный образ фильма роман
тичностью и страстностью бит
вы за свободу.

В. ГОРСКИЙ.
НА СНИМКЕ: кадр из филь

ма «Спартак». Спартак — 
В. ВАСИЛЬЕВ.

ления марки. За два года 
своего существования об
щество собрало 6 миллионов 
рублей. На эти средства бы
ло построено свыше 300 бое
вых самолетов,

И Урал вложил свою 
лепту в это патриотическое 
дело. Здесь были изданы 
приведенные на фотогра
фии марки номиналом в 
5, 10, 15, 20 и 25 копеек.

Когда же были изданы 
эти марки? ОДВФ как са
мостоятельное общество 
просуществовало недолго. 
13 марта 1925 года оно 
было объединено с «Добро- 
химом» и получило новое 
название Авиахим. Таким 
образом, все марки с под
писью ОДВФ распространя
лись среди населения с 
1923 по 1925 год.

В отличие от общесоюз
ных марок или марок Се
верозападной области. из
дававшихся в Ленинграде, 
где номинал обозначен в 
рублях, цена уральских ма
рок обозначена в копейках.

Таким образом, можно 
определенно считать, что 
марки «Урал ОДВФ» были 
изданы с марта 1924 по 
март 1925 года.

23 января 1927 года Авиа-’ 
хим слился с Обществом 
содействия обороны (ОСО) и 
стал именоваться ОСОАВИА- 
ХИМ. а в 1947 году был 
реорганизован в ДОСААФ.

Н. ЧЕРНОВ.
Снимки В. ШУЛИКОВА.

Амет
Вернулся аист, белый аист! 
В полях такая тишина, 
что даже бабы растерялись: 
«Неужто кончилась война». 
Деревня вышла за ворота, 
а он на мирную судьбу 
над нею сделал круг почета 
и сел солдатке на избу. 
Вернулся аист, белый аист! 
И до заката пацаны 
к нему на крышу

поднимались 
отцов выглядывать с войны.

Дятел
У короедов неприятель — 
еще не знал он поражения. 
— Иду на вы! — 
стучит им дятел, 
предупреждая о сражении. 
Могучий дуб

и тот уверовал 
в его упорство и отвагу.
— Иду на вы! — 
и дятла шпага 
обнажена в защиту дерева. 
Его тревожно на морозе 
леса и роши

ждут с победою, 
И он выстукивает, грозен, 
отчет о битве с короедами.

Лягушата
Земля отмыта и размыта, 
отлился дождь.

как из ушата, 
и в лужах цвета малахита 
не накричатся лягушата.
А перед ними, хорошея.
весь мир

громам ушедшим 
внемлет. 

И даже грозной цапли шею 
они, как радугу, приемлют.

И плывет звезда, словно 
краб, 

лунным светом
насквозь пронизана. 

Море за полночь, как экран 
ненастроенного телевизора. 
Смотрит пугано глубина 
расширяющимися зрачками, 
как разламывается луна, 
торпедированная бычками.

Вожак
Он идет, 
распустив на тропке 
лапок красные паруса, 
за спиною

гусята робко 
подают свои голоса
И не лебеди по природе, 
по полету

не журавли, 
но тропинкой, что вся

в пыли, 
^гак по теплой земле

проходят, 
словно только что

Рим спасли.
С боку на бок качаясь, 
в ногу 
ходят выводком у реки 
И дают вожаку дорогу 
одинокие гусаки.

Гибель 
муравья
Пень как лобное место 
на него норовят 
затащить неизвестно 
за что муравья.
Две осы. как сатрапы, 
нависают иад ним.
Изменил ему запах, 
только им уловим.
Он врагов своих толком 
не успел разглядеть. 
Уцепиться бы только 
за травинку успеть.
Мир травы был безликим, 
но. борьбою колеблем, 
вдруг явился великим 
до последнего стебля.
Вот и божья коровка, 
та, что рядом ползла, 
вздрогнув.

солнце неловко 
обронила с крыла.

Зайцы
По утрам на склонах балок, 
предовольные собой, 
зайцы пробуют подталый
снег

раздвоенной губой.

Владимир НАЗИН

Ни какой тебе оглядки: 
в поле тишь и пустота — 
не уходит

сердце 
в пятки

из-за каждого куста
И стоят на задних лапках, 
нос по ветру, 

глаз прикрыт: 
ноздри им щекочет запах 
размороженной коры.

Медвежонок
И тропинки, и дороги 
белым снегом замело.
Медвежонок 

спит в берлоге — 
в ней уютно и тепло.
Под бочком лежит у папы 
и сосет тихонько лапу.
Мишка видит до весны 
удивительные сны: 
мишке зиму напролет 
снятся пасека и мед.

Большая
Медведица
Небо лунной улыбкою 

светится,
Где от холода

звезды дрожат, 
Растеряла Большая

Медведица 
и никак 

не найдет
медвежат.

Но сквозь даль, 
что бунтует и мечется, 
сквозь миры.

что над нами лежат.
Мы пробьемся. Большая 

Медведица, 
и разыщем твоих медвежат.

Под луной
ШУТКА

По гребням крыш 
коты степенные 
проходят, явно загуляв, 
и. словно радиоантеннами, 
в ночи усами шевелят. 
Мурлычут

важно 
меж собой

и держит каждый 
хвост трубой.
И каждый мнит себя божком 
и думает.

что в тигры вышел... 
А рядом

лунным порошком 
с улыбкой

чистят зубы 
мыши.

♦ ♦ »

И опять под моим окошком 
о наступлением темноты 
беспокойнее стали кошки 
и воинственнее коты.
Преисполненные отваги, 
будоражат

покой вокруг.
И ломают усы.

как шпагн, 
завоевывая подруг.

Жар-птица
Устаю от суеты — 

। смежаю веки:
вновь иду 

по золотым 
половицам ветхим.

И синица за окном 
склевывает сало, 
и еще 

журавль 
крылом 

не взмахнул устало.

И еще 
не брошен 

ввысь 
взгляд из-под ладони, 
и держусь я 
не за жизнь, 

а за подоконник.

А в окошке неземной 
луч зари искрится, 
и горит 

передо мной 
сказочная птица.
Протяну к ней руки: «Твой 
вижу свет ночами»... 
Только мама головой 
грустно покачает.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО Среда, 26
Вторник, 25

«ВОСТОК»
9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнастика. 

(Цв.).
9.30 — Программа мульт

фильмов: «Солнечное зерныш
ко», «Заветная мечта», «Поко
рители неба». (Цв.).

10.00 — «Золотой эшелон». 
Художественный фильм.

11.35 — «Песня, романс, 
вальс». Концерт. (Цв.).

* * ♦
14.00 — «В буднях великих 

строек». Кинопрограмма.
15.05 — Поэзия А. С. Пушки

на в музыке.
16.05 — «Как я выбрал свою 

профессию». (Цв.).
16.35 — Песня в исполнении 

Б. Беседина. (Цв.).
16.45 — «Рабочая гарантия 

москвичей». (Цв.).
17.15 — «Отзовитесь, горни

сты!». (Цв.).
18.00 — Новости.
18.15 — «Смешные истории». 

Рассказы Н. Носова читает на
родный артист СССР Б. Чирков. 
(Цв.).

18.45 — «Село: дела и проб
лемы».

19.15 — «Радуга». Второй 
международный фестиваль те
левизионных программ народ
ного творчества. Республика 
Куба.

•19.45 — Премьера телеви
зионного многосерийного худо
жественного фильма «Дни хи
рурга Мишкина». 1-я серия. 
(Цв.).

21.00 — «Время».
21.30 — «Музыкальная жизнь». 

Телевизионный журнал. (Цв.).
22.35 — Мастера художест

венной гимнастики. (Цв.). По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.00 и 13.10 — МОСКВА.

Учащимся III курса профес
сионально-технических учи
лищ. Обществоведение. «XXV 
съезд КПСС о развитии социа
листической демократии».

11.30 и 12.40 — Учащимся 
10-х классов и средних спе
циальных учебных заведений. 
Обществоведение. «Националь
ный доход и государственный 
бюджет».

12.00 — Специалистам народ
ного хозяйства. Основные во
просы правового регулирова
ния хозяйственной деятельно
сти. «Порядок разрешения хо
зяйственных споров».

13.40 и 14.40 — Учащимся 
10-х классов и средних спе
циальных заведений. Общая 
биология. «Сцепленное наследо
вание генов».

14.10 — Для владеющих не
мецким языком.

15.10 —- «Шахматная школа».
15.40 — Учащимся 6-х клас

сов. Физика.
16.05 — Учащимся 6 —8-х 

классов. География. «Исследо
вания Восточной Сибири».

16.30 — Учащимся 9 — 10-х 
классов. Основы советского за
конодательства. «Советское се
мейное право».

17.05 — Учащимся 4-х клас
сов. Литература. «Сказы П. П. 
Бажова».

17.35 — Учащимся 5-х клас
сов. Вторая смена. География. 
«Мировой океан».

18.00 — Свердловск. «Copo 
ковая весна Рудинского». Теле 
фильм. (Цв ).

18.20 — Новости.
18.30 — «Адреса передового 

опыта». У новаторов турбомо 
тонного заврда.

19.00 — «На то нам юность 
дана».

19.30 — Концерт ансамбля 
старинной музыки Уральской 
консерватории.

20.10 — Реклама.
20.15 — Для вас. малыши!
20.30 — МОСКВА. Чемпионат 

СССР по хоккею. «Динамо» (Ри
га) — ЦСКА. Трансляция из 
Риги. (Цв.). В перерыве — 
Свердловск. Новости.

22.45 — Свердловск. «Этот 
Новый, Новый год». (Повторе
ние от 31 декабря 1976 года).

«ВОСТОК»
9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнастика. 

(Цв.).
9.30 — Программа мульт

фильмов. (Цв.).
10.00 — «Дни хирурга Миш

кина». 1-я серия. (Цв.).
11.15 — «Клуб кинопутеше

ствий». (Цв.).

14.00 — «Встречи с Ладо Гу- 
диашвили». Документальный 
телефильм. (Цв.).

14.50 —• «Мы знакомимся с 
природой». (Нв.).

15.10 — «Экранизация лите
ратурных произведений». «Мои 
университеты».

16.45 — «Наука сегодня». 
«Ученые — животноводству». 
(Цв).

17.15 — «Ребята настоящие». 
(Цв.).

17.45 — Документальный
фильм.

18.00 — Новости.
18.15 — «Веселые нотки». 

(Цв.).
18.30 — «Полевая почта

«По^лига». (Цв.).
19.00 — «Творчество народов 

мира». (Цв.).
19.45 — Тираж «Спортлото». 

(Цв.).
19.55 — Премьера телевизи

онного многосерийного худо
жественного фильма «Дни хи
рурга Мишкина». 2-я серия. 
(Цв.).

21.00 — «Время».
21.30 — Спортивная програм

ма. (Цв.). По окончании —- Но
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.10 и 13.10 — МрСКВА. 

Учащимся I курса профессио
нально-технических училищ. 
История. «Ленинское учение 
об империализме».

11.35 и 12.40 — Учащимся 
8-х классов. География. «По
волжский экономический рай
он. Отраслевая специализация».

12.00 — Специалистам народ
ного хозяйства. Труд руководи
теля. «Организация социали
стического соревнования в 
трудовых коллективах». Пере
дача 1-я».

13.40 и 14.40 — Учащимся 
8-х классов. Основы Советского 
государства и права. «Граж
данское право».

14.10 — Немецкий язык. 1-й 
год обучения.

15.10 — Английский язык.
15.30 — Учащимся 5 — 7-х 

классов. Классный час. «Почет
ный пионер».

16.00 — Учащимся 7-х клас
сов. Литература. «Письма В. И. 
Ленина к матери».

16.30 — Учащимся 8 — 10-х 
классов. Изучение произведе
ний В. И. Ленина в курсе исто
рии. «Лозунг «Вся власть Со
ветам!» на различных этапах».

17.00 — Поступающим в ву
зы. Русский язык. Глагол. При
частие. Деепричастие.

17.35 — Учащимся 3-х клас
сов, вторая смена. Музыка.

19.15 — Свердловск. Новости.
19.25 — «Товары — народу». 

(Цв )
19.55 — «Гамма». Программа 

самодеятельных исполнителей. 
(Цв.).

20.40 — Для вас, малыши!
21.00 — МОСКВА. Литератур

ные чтения. К. Федин. «Первые 
радости». (Цв.).

21.30 — «По вашим пись
мам». Музыкальная программа. 
(Цв.).

22.15 — Свердловск. Новости.
22.30 — МОСКВА. «Служу Со

ветскому Союзу!».
23.30 — «Зеленая карета». 

Художественный фильм. (Цв.).

СРЕДА, 26 ЯНВАРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — «Сегодня и завтра Ан 
тонины Щипачевой». Рассказ о 
тепличнице совхоза «Свердлов
ский» А. Ф. Щипачевой. 7.15 — 
Гимнастика для детей. 7.25 — 
Обзор областных газет. 7.40 — 
«Нам дали революцию. как 
жизнь». 8.15 — Из цикла «До 
суг ваших друзей». Поет хор 
окружного Дома офицеров 
9.10 — Объявления. 10.25 —
П роизводственная ги м 11 астика 
10.35 — Областные известия. 
16.45 — Обзор газеты «Вечер 
ннй Свердловск». 16.50 —
Дневник зрителя и объявления. 
20.00 — Передача для старше
классников «Компас». 20.30 — 
Областные известия. 20.40 — 
Передачи из Москвы.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня РИГОЛЕТТО
26-1 СЛУГА ДВУХ ГОСПОД 
27-1 премьера ОТЕЛЛО

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
Сегодня ДРАМА ИЗ-ЗА

ЛИРИКИ
26-1 премьера ДОКТОР

НАЗАРОВ
27 I СЛАДКОГОЛОСАЯ

ПТИЦА ЮНОСТИ

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ

26-1 ГРАФИНЯ МАРИЦА
27-1 ПРЕКРАСНАЯ ЕЛЕНА
28-1 премьера КУПИТЕ

ПРОПУСК В РАИ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
26-1 в 19 ч. РЕВИЗОР

ВЕРХНЕСИНЯЧИХИНСКОЕ 
СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ТРЕСТА «СЕРОВСТАЛЬСТРОИ»ПРИГЛАШАЕТ

на строительство промышленных 
объектов и жилья:

ШТУКАТУРОВ МАЛЯРОВ, АРМАТУРЩИ
КОВ, ПЛОТНИКОВ-СТОЛЯРОВ, БЕТОНЩИКОВ, 
КАМЕНЩИКОВ, КРОВЕЛЬЩИКОВ, ЭЛЕКТРО 
СВАРЩИКОВ и подсобных рабочих.

Оплата труда сдельно-премиальная, доплачивает
ся районный коэффициент (15% зарплаты). Одино
кие обеспечиваются общежитием, семейным гаран
тируются благоустроенные квартиры в течение по
лугода.

За справками обращаться в отдел кадров строй
управления по адресу: 624640, Свердловская об
ласть. Алапаевский район, пос. Лесохимкомбината, 
заводоуправление, 3-й этаж, комната № 1.

Я ПОГОДА------------------------------
26--27 января но области ожидается переменная облачность: 

местами небольшой снег, слабые метели. Ветер южный. 5—10 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 22 — 27. в горных 
районах и пониженных местах до 32. пнем 19 — 24 градус: 
мороза. ' .,

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

новый цветной 
широкоформатный фильм 

«СТАРОЕ РУЖЬЕ». 
(Франция — ФРГ). 

Сеансы: 12, 16, 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Додумался, 

поздравляю! Вокруг света в 
80 дней (две серии).

СОВКИНО — Безотцовщи
на.

УРАЛ — Сын председате
ля. Мужчины на одно лицо. 
Признание комиссара Поли
ции прокурору республики. 
Бобби (две серии). В зале 
документальных фильмов: 
Дикая жизнь Гондваны. Три 
монолога.

ТЕМП — Инцидент.
ИСКРА — Незнакомка (две 

серии). Безотцовщина.
ЮЖНЫЙ — Безотцовщи

на. Андрейка.
РОДИНА — Кромвель 

(две серии).
СОВРЕМЕННИК — Вокруг 

света в 80 дней (две се
рии).

БУРЕВЕСТНИК — Вокруг 
света в 80 дней (две серии).

ЗАВОД ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ ИЗДЕЛИИ 
ИМЕНИ ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА

приглашает на работу:
ФОРМОВЩИКОВ, РАСФОРМОВЩИКОВ, 

СЛЕСАРЕЙ - РЕМОНТНИКОВ. ЭЛЕКТРИКОВ, 
КРАНОВЩИКОВ МОСТОВЫХ КРАНОВ, БЕ
ТОНЩИКОВ. СТРОПАЛЕЙ. ШТУКАТУРОВ - МА
ЛЯРОВ. СЛЕСАРЕЙ • САНТЕХНИКОВ. АРМА
ТУРЩИКОВ - СВАРЩИКОВ. МОТОРИСТОВ- 
ТРАНСПОРТЕРЩИКОВ. РАЗНОРАБОЧИХ, РА
БОТНИКОВ ДЕТСАДОВ И ЯСЛЕЙ.

Одиноким предоставляется благоустроенное об
щежитие.

Обращаться по адресу: гор. Свердловск, ул.
Первомайская. 58, бюро по трудоустройству 

Кировского района

СВЕРДЛОВСКИЙ ВЕЧЕРНИЙ
ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 

МИНИСТЕРСТВА ЛЕГКОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ СССР

проводит набор учащихся на подготовительные 
курсы

на базе 8 и 10 классов по специальностям:
ТЕХНОЛОГИЯ ШВЕЙНОГО ПРОИЗВОДСТВА, 

ТЕХНОЛОГИЯ ИЗДЕЛИЙ ИЗ КОЖИ, ШЕРСТО
ПРЯДИЛЬНОЕ ПРОИЗВОДСТВО. ТКАЦКОЕ 
ПРОИЗВОДСТВО.

Стоимость обучения 15 рублей.
После окончания курсов учащиеся с 1 по 10 

июня сдают экзамены, которые считаются вступи
тельными экзаменами в техникум.

Наш адрес: г. Свердловск, ул. Жданова. 3, оста
новка транспорта — кинотеатр «Урал».

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11 
Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34-22 Отдел военно- 
спортивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и искусства — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81. 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69 

Фотокорреспондент — 51-38-28.

620219 Свердловск. ГСП 
153 ул. 8 Марта. 8.
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